
Un grupo creciente de emprendedores del otro lado de la cordillera ha 
puesto sus fichas en la región para recobrar en parte la estabilidad que, 
ellos sienten, han perdido en su país natal. Los altos impuestos y la excesiva 
burocracia existente en la nación vecina, serían algunos de los motivos que 
incentivarían su decisión. 
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Los ejes de acción se centran  
en la integración social, 
cultural y económica de 
ciudadanos de 13 países. 
Por ahora, el siguiente paso 
es ser reconocidos por las 
autoridades para trabajar 
mancomunadamente.

Presentan nueva organización de 
comunidades migrantes en la zona

TRAS OBTENER LA PERSONALIDAD JURÍDICA

Luego de varios meses de espera, trece 
comunidades migrantes residentes 
en la Región de Coquimbo presenta-
ron la Organización de Colectividades 
Extranjeras y de Chile, una agrupación 
que buscará la integración social y 
económica de más de mil ciudadanos. 

“Nos conformamos con la finalidad 
de poder preservar nuestra tradición 
y nuestras costumbres. El objetivo es 
difundirlas en armonía con la comu-
nidad en la cual estamos residiendo”, 
contó Carlos Dávila, secretario del grupo. 

Si bien la idea se viene gestando desde 
hace ya bastante tiempo, los trabajos 
se paralizaron en febrero de este año 
debido a la pandemia, sin embargo, 
no bajaron los brazos y el pasado 14 
de octubre obtuvieron la personalidad 
jurídica que les permitirá desempeñar 
un rol clave en medio de la crisis. 

Ayer y cumpliendo con las medidas 
sanitarias presentaron a la directiva. 
La instancia está presidida por Mery 
Cortez, ciudadana ecuatoriana y madre 
de Romario Veloz; el secretario Carlos 
Dávila, de Perú; Gustavo de Colombia; 
el vicepresidente Roberto Dajud y José 
Hernández de Cuba. 

PLAN DE TRABAJO

Cortez dio a conocer los principales 

ejes de acción de la nueva organización, 
en ese sentido, dijo que buscan ser 
reconocidos por las autoridades de 
gobierno para ser partícipe de activi-
dades y oportunidades desarrolladas 
por el Gobierno Regional. 

“Ser parte  del consejo de la Culturas 
y las Artes o de sus instancias de re-
presentación cultural, de sus oportu-
nidades concursables para un Chile 
de nuevos colores, sones y sabores”, 
añadió la ciudadana. Incluye, además, 
conocer el mapa de beneficios econó-
micos y sociales dirigido a las familias 

procesos de subsidios habitacionales 
para migrantes”, así como contar con un 
plan de ayuda especial para las familias 
vulnerables que producto del Covid-19 
han visto disminuidos sus ingresos. 

migrantes y a las oportunidades que 
podrían acceder los hijos de chilenos 
con migrantes. 

Pero uno de los ejes más importantes 
–y así lo destacó Mery- es “consolidar los 

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

El seremi de Salud, Alejandro García, indicó a la comunidad que continuarán con operativos 
masivos y gratuitos de toma de PCR.

Ayer, los miembros de la directiva de la Organización de Colectividades Extranjeras se pre-
sentaron y dieron a conocer su plan de trabajo.

CEDIDA

LAUTARO CARMONA 

El seremi de Salud destacó 
las cifras bajas y reiteró 
que la comunidad debe 
acudir inmediatamente a un 
centro asistencial en caso de 
presentar algún síntoma.

Región suma una 
persona fallecida y 
14 nuevos contagios

BALANCE SANITARIO 

En un nuevo balance sanitario, las 
autoridades locales destacaron la baja 
cifra de contagios activos de Covid-19 
que registra actualmente la Región de 
Coquimbo.

El seremi de Salud informó 14 casos 
nuevos de la enfermedad, de los cuales 
4 corresponden a Coquimbo, 1 a Vicuña, 
8 a Ovalle y 1 a Punitaqui.

“Hoy debemos lamentar el falleci-
miento de una persona a causa del 
Coronavirus, con residencia en la co-
muna de Ovalle”, agregó la autoridad. 

“Con esto, llegamos a un total de 
12.777 casos acumulados, de los cuales 
61 se mantienen con contagio activo”, 
aseveró García. 

El seremi reiteró que, ante cualquier 
síntoma del virus, se debe acudir in-

mediatamente a un centro asistencial 
para realizarse el examen de PCR.

“Estamos realizando operativos ma-
sivos y gratuitos en toda la región, para 
que se puedan informar por nuestros 
canales oficiales de los lugares donde 
estarán ubicados”, dijo.  

ESTADO DE LA RED

Por su parte, el director (S) del Servicio 
de Salud Coquimbo, Edgardo González, 
se refirió al número de camas dispo-
nibles actualmente.

que son aquellas que tienen ventiladores 
mecánicos y 12 UTI.

Además, entregó el reporte de pacien-
tes internados en la región. “Quisiera 
mencionar que de las 773 personas 
hospitalizadas en la zona, 20 permane-
cen internadas producto del Covid-19 
y 4 se encuentran graves y conectadas 
a ventilación mecánica. Además, 18 
personas se encuentran en hospita-
lización domiciliaria producto del 
Covid”, comentó.

Finalmente, informó que hay 9 fun-
cionarios del Servicio de Salud y de los 
hospitales que han dado positivo al 
virus y 26 se encuentran en cuarentena 
preventiva. 

“Nuestra Red Asistencial cuenta con 
un 72% de ocupación de camas. Es 
decir, de las 1.166 de dotación, 311 se 
encuentran disponibles”, puntualizó. 
En relación a las camas de las Unidades 
de Pacientes Críticos, hay 7 camas UCI, 

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

61
Casos activos se registran en la 
Región de Coquimbo.
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EDITORIAL

En la última encuesta Cadem Plaza Pública, 
el 80% de los participantes se mostró a favor 
de retirar por segunda vez el 10% de sus fondos 
de las AFP, con la finalidad de ahorrar o utili-
zarlo en caso de emergencia, considerando la 
incertidumbre económica que ha generado 
la pandemia.

El amplio respaldo ciudadano que ha recibido 
el proyecto, deja en evidencia las múltiples 
necesidades que tienen los chilenos, las que 
se han agudizado en medio de la crisis sani-
taria. De hecho, las principales razones que 
arguyen para echar mano a esos recursos, 
se relacionan con la compra de alimentos e 
insumos básicos, y pago de deudas. 

Por otra parte, y no menos importante, existe 
un porcentaje significativo (29%) de la mues-
tra que argumenta que tomará la decisión 
porque desconfía del sistema previsional que 
tenemos en nuestro país. 

Lo anterior, es el fiel reflejo de lo que ocurre 
con la mayoría de las instituciones en Chile, 
las que están deslegitimadas por la población, 
que no se siente representada.

En lo concreto, hoy martes la moción se 

votará en la sala de la Cámara de Diputados 
y Diputadas. Y en caso de aprobarse, será 
despachado para su segundo trámite en el 
Senado, instancia donde el Gobierno pondrá 
todas sus fichas para frenarlo, por considerarlo 
“inconstitucional”. A diferencia de lo que fue 
el primer retiro, esta vez desde La Moneda 
ya anunciaron que recurrirán al Tribunal 
Constitucional.

Pese a los pronósticos negativos del proyecto 
inicial, la histórica iniciativa generó una mayor 
liquidez a la economía chilena, reactivando 
el mercado. Si bien en su oportunidad fue 
calificado como un impacto positivo, hoy las 
aprensiones son mayores. 

En este sentido, el ministro de Hacienda, 
Ignacio Briones, ha sido enfático en señalar 
que no es posible compatibilizar un segundo 
retiro con una reforma previsional, ya que se 
debilitarían las pensiones.

Sin embargo, más allá de los análisis particula-
res de cada uno de los escenarios, lo relevante 
es poner el foco en el problema de fondo, que 
hoy tiene a los chilenos hipotecando su vejez 
por suplir sus necesidades básicas. 

Segundo retiro 
El amplio respaldo ciudadano que ha recibido el proyecto, deja en evidencia las 

múltiples necesidades que tienen los chilenos, las que se han agudizado en me-
dio de la crisis sanitaria.

CARTA

155 es el rayado 
de la cancha
Ricardo Oyarzún González

Expreso todo mi apoyo y defensa 
para que los pueblos originarios 
tengan representación garantizada 
en la Convención Constitucional. 
Creo que la gran mayoría de quie-

nes votamos apruebo en el pasado 
plebiscito querían que así fuese. 

No obstante esto, he seguido la 
discusión que se ha dado en el 
Congreso por el proyecto que esta-
blece escaños reservados y lamento 
decir que discrepo de un sector de 
la oposición que, por muy buenas 
intenciones que existan, definir 
el número de escaños por sobre 
el número de 155 que todos los 
chilenos decidimos al votar por la 
convención constitucional. 

No tengo evidencia para poder 

decir que quizás el rechazo de la 
opción convención mixta fue el 
mayor número de representantes, 
pero probablemente los chilenos 
y chilenas no queríamos una con-
vención con un número prudente 
de convencionales. 

Por lo mismo, me gustaría que 
los parlamentarios aprobaran la 
representación garantizada de 
indígenas en la convención, pero 
dentro de 155, ese era el rayado de 
la cancha, no lo trampeemos por 
fines electorales.

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.
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OPINIÓN

Desde los tiempos evangélicos, por lo menos, 
conocemos una significativa advertencia política: 
lo peor que le puede pasar en una comunidad 
(familia, iglesia, país) es que se divida y termine 
destruyéndose. El origen es una frase de Jesús que 
recogen tres de los cuatro evangelistas. “Todo reino 
dividido contra sí mismo, es asolado; y una casa 
dividida contra sí misma, cae”.

En 1858, siendo candidato al senado, Abraham 
Lincoln empleó la misma imagen frente a un 
país que tenía una fragmentación profunda entre 
esclavistas y antiesclavistas. A una nación a punto 
de ir a la guerra advirtió: “Una casa dividida contra 
sí misma no puede permanecer”.

La frase resultó desconcertante para sus electores y 
probablemente le costó el escaño en el Senado. Sin 
embargo, más de un siglo y medio después, sigue 
reflejando un valioso concepto moral. Es también 
una lección no aprendida del todo. En el caso de 
Lincoln, su perseverancia lo llevó a la presidencia de 
los Estados Unidos desde donde decretó la eman-
cipación de los esclavos. Fue necesaria una guerra 
civil, pero el principio de la igualdad de los seres 
humanos pareció consolidarse definitivamente.

Este año, en medio de una pandemia, la adverten-
cia parece más válida que nunca. Estados Unidos 
se muestra dividido ante el mundo entero. Donald 
Trump, quien tuvo la audacia de compararse con 
Lincoln en uno de los debates de la campaña, es 
sin duda el principal aunque no único responsable 
de la crisis. 

La democracia griega -que excluía sin miramientos 
a las mujeres, los extranjeros (metecos) y los escla-
vos- ha sobrevivido hasta nuestros días porque fue 
incorporando, lentamente, a todos los integrantes 
de la comunidad. Pero, como es el caso en Estados 
Unidos, los descendientes de los esclavos todavía son 
discriminados socialmente; todavía no se supera 
por completo la discriminación coa la mujer y los 
extranjeros y las minorías sexuales siguen sufriendo 
graves problemas. Lo que hizo Trump, desde la Casa 
Blanca, fue agudizar el rechazo. 

Pero hoy, lo más peligroso, porque polariza brutal-
mente las opiniones, es la revolución de las comu-
nicaciones. Y ello no ocurre solo en Estados Unidos.  

Democracia en peligro
Abraham Santibáñez
Secretario General
Instituto de Chile
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Testigo clave reafirma tesis de la 
Fiscalía en caso de familia Traipe

JUICIO ORAL COMENZÓ AYER

Tras un año y medio de espera,  ayer se dio inicio al juicio  
oral por el fatal accidente en Puente Zorrilla, que cobró la  
vida de dos integrantes de una familia.  Mientras Fiscalía 
y querellantes insisten en la conducción irresponsable  
del imputado, la defensa argumenta que algunas víctimas  
transitaban sin el uso adecuado de elementos de seguridad.

Luego de que la pandemia retrasara el 
proceso, finalmente durante la mañana 
de ayer se dio inicio  al juicio oral del 
fatal accidente registrado el pasado 27 
de abril del 2019 en el Puente Zorrilla, 
que terminó con la vida dos integran-
tes de una familia, y dejando a otras 
dos lesionadas en forma grave, luego 
de ser impactadas por un sujeto en 
aparente estado de ebriedad.

En primera instancia, la fiscal Fabiola 
Celis expuso en el alegato de apertura 
que hay testigos claves que dan cuenta 
de cómo venía conduciendo el acusado. 
La persecutora detalló en su interven-
ción que “si bien hubo cercanos al im-
putado que se apersonaron en el lugar 
de los hechos, la detención del sujeto 
que se fugó ocurrió por la colaboración 
espontánea de la comunidad”. 

Posterior a la exposición de los ale-
gatos de las partes, entregaron sus 
declaraciones el imputado -como 
autor de los crímenes-, posteriormente 
Joselyn Traipe -sobreviviente del inci-
dente-, y luego un testigo que estuvo 
en el momento de los hechos, y que 
es sindicado como fundamental para 
la investigación, pues habría podido 
realizar un relato secuencial y detallado 
de los hechos. 

Sobre el desarrollo de la jornada 
y la postura defendida, el abogado 
querellante, Raúl Castillo, indicó que 
se adhirieren a la teoría entregada por 
la Fiscalía “en orden a que los hechos 
dicen que un sujeto en deficientes con-
diciones, bajo los efectos del alcohol, 
conduce un vehículo de gran tamaño. 
Con cero conciencia social y respon-
sabilidad comunitaria, transita por la 
vías públicas manejando en estado de 
ebriedad, poniendo en peligro la vida 
de las personas. Pedimos que se le 
aplique el máximo de las sanciones”.

Por su parte, el abogado defensor, 
Carlo Silva, explicó que el acusado 
reconoció los hechos durante el juicio, 
pero tienen dos alegaciones. La primera 
busca que el imputado sea absuelto, 
pues no se habrían “respetado las 
reglas del procedimiento en el lugar 
del suceso”. En segundo lugar, indicó 
que no sería responsable de todas las 
muertes, recalcando la falta de uso de 
elementos de seguridad por parte de 
las víctimas.

“Pese a que él indique que conducía 
y que por lo tanto el accidente es su 
responsabilidad, no lo pueden culpar 
por todas las consecuencias del hecho. 
Los dos niños iban sin la silla y cintu-
rón de seguridad atrás del automóvil. 
Podemos responder por la muerte del 
conductor y las lesiones de la señora, 
pero no por todos, porque quizás no 
habría ocurrido esto si hubiera existido 
esa protección”, dijo Silva.

Una vez terminada la primera jornada, 
en que se conoció el testimonio de 
ambas partes, la fiscal Celis se refirió a 
la labor investigativa que se ha llevado 
a cabo y que ha consistido en “recabar 

El juicio oral que se había aplazado por la pandemia, inició hoy con los alegatos de ambas partes y el testimonio del imputado y Joselyn 
Traipe, la única sobreviviente del accidente.

LAUTARO CARMONA

prueba testimonial”. En el mismo 
sentido destacó “la existencia de la 
evidencia científica que consistió en 
los peritajes de ADN y huellas plan-
tares que sitúan al imputado arriba 
de la camioneta en el lugar de los 
hechos. Adicionalmente, en este caso, 
fue posible la detención gracias a la 
participación de la ciudadanía para 
ayudar y cooperar con Carabineros, 
y lograr la pronta aprehensión del 

imputado, la cual se verificó luego 
de cuatro horas y media de ocurrido 
en evento”.

Cabe destacar, que el juicio se exten-
derá hasta el día viernes, con sesiones 
diarias desde las 9:00 a 14:00 horas. Hoy 
entregan sus declaraciones algunos 
testigos de la fiscalía. 

LOS HECHOS

Sin duda, los trágicos hechos ocu-
rridos la madrugada del sábado 27 
de abril de 2019 marcaron a la región 
completa, causando gran conmoción 
y repudio. A eso de las 5:00 horas una 

camioneta conducida por un hombre 
en estado de ebriedad impactó el ve-
hículo donde se trasladaba la familia 
Garrido Traipe, desde Las Compañías a 
Coquimbo. El accidente tuvo un fatal 
desenlace, el que el padre de familia 
murió en el lugar, mientras que su 
hija de ocho años e hijo de 13 queda-
ron con lesiones graves. Horas más 
tarde, se registraba el fallecimiento 
del adolescente.  

Por su parte, la menor continúa 
hasta el día de hoy luchando por su 
vida, internada en el hospital, donde 
se mantiene en estado vegetal, acom-
pañada siempre de su madre, Joselyn 
Traipe, la única integrante del núcleo 
familiar que logró resistir al accidente 
sin mayores complicaciones, y que con 
una fuerza inexplicable ha luchado 
incansablemente para lograr justicia 
por la pérdida de sus seres queridos.

Pese a que él indique 
que conducía y 
que por lo tanto 
el accidente es su 
responsabilidad, 
no lo pueden 
culpar por todas las 
consecuencias del 
hecho”.

CARLO SILVA

ABOGADO DEFENSOR

Con cero 
conciencia social 
y responsabilidad 
transita por la vías 
públicas manejando 
en estado de 
ebriedad, poniendo 
en peligro la vida de 
las personas”.

RAÚL CASTILLO

ABOGADO QUERELLANTE

Camila González E./ La Serena

@eldia_cl

5 días
Durará el juicio oral por el ac-
cidente en Puente Zorrilla, que 
dejó a dos fallecidos, un padre 
de familia y su hijo de 13 años. 



     ACTUALIDADel Día    I   MARTES 10 DE NOVIEMBRE DE 2020  I  I  05

El sector cultural ha sido uno de los 
que se ha visto más afectado con la crisis 
del Coronavirus, pues hace meses, los 
teatros, cines y espacios de difusión 
artística debieron bajar sus cortinas y 
buscar nuevas alternativas para seguir 
subsistiendo. Actualmente con la llega-
da de la Fase 4 de Apertura Inicial a la 
Región de Coquimbo, surgen con fuerza 
las ganas de reactivar las carteleras y 
volver a reencontrarse con el público. 

Según las últimas indicaciones de 
la autoridad, en esta etapa los luga-
res pueden volver a recibir personas, 
pero tomando una serie de medidas 
sanitarias como lo es el mantener una 
distancia mínima de un metro entre 
cada espectador y el uso obligatorio de 
mascarilla, además de funcionar solo 
al 50% de su capacidad total.  

Ovalle es una de las comunas que ya 
prepara una serie de actividades pre-
senciales. Así lo detalla Ifman Huerta, 
director ejecutivo de la Corporación 
Cultural Municipal, que esta semana 
reabrió las puertas de sus espacios. “Desde 
ayer el Centro de Extensión Cultural, el 
Teatro Municipal y el Centro Cultural 
Comunitario están operativos, todos 
cuentan con las medidas preventivas 
que exige el órgano de Salud y hemos 
estado trabajando en una etapa de tran-
sición, que tiene relación con mantener 
contenidos digitales y realizar algunos 
trabajos de forma presencial”. 

Según lo señalado por el director ejecu-
tivo, el 20 de noviembre la comunidad 
ovallina podrá volver a disfrutar de fun-
ciones teatrales en el recinto. Asimismo, 
existirán talleres artísticos tanto en el 
centro cultural como de forma online. 
“Contaremos con alrededor de cuatro 
funciones entre este mes y el 15 de di-
ciembre. Tenemos una programación 
bastante amplia, donde aplicaremos 
una mixtura, siempre privilegiando el 
cuidado de nuestros públicos”. 

Quienes también ya trabajan con 
optimismo en lo que será la reapertura 
de su infraestructura es la academia La 
Buena Música de La Serena, que entrega 
clases de canto e instrumentos a niños, 
jóvenes y adolescentes. “La realidad es 
que muchas academias debieron cerrar 
por la pandemia y nosotros sobrevivimos 
por gestiones del director y por el com-
promiso de los profesores. Estamos en el 
proceso de abrir paulatinamente, para 
evitar cualquier riesgo”, apunta Simón 
Tapia, relacionador público y también 
profesor de canto de la agrupación. 

Tapia además se refirió a la importan-
cia de generar actividades, sobre todo 
para los niños y niñas, que por meses 
se han mantenido encerrados en sus 
hogares. “Necesitan un respiro después 
de tanto tiempo. Estamos entregando 
todas esas facilidades para que puedan 
llevarlos, pero que quede claro que el 
tema Covid no ha sido dejado de lado 
con la fase 4, al contrario, debemos 
seguir extremando las medidas pre-
ventivas”, indicó. 

Espacios culturales se 
preparan para recibir al 
público después de meses

tofinanciado con más de 17 años de 
historia, que al igual que la mayoría 
de los centros culturales de la región, 
se ha visto fuertemente golpeado, 
peligrando, incluso, el cierre de sus 
dependencias por la falta de recursos 
que permitan solventar los gastos de 
arriendo.

En esta línea de buscar nuevas alter-
nativas, es que se está llevando a cabo 
el Festival de Teatro y Todas las Artes, 
que comenzó el 2 de noviembre y que 
se extenderá hasta el 15 de este mes. El 
evento tiene 16 años de vida y por la 
contingencia en esta versión se está 
realizando de forma virtual

“El evento reúne a 12 países y está 
considerada la participación de ar-
tistas locales populares, más allá de 
las compañías de teatro, y también 
personas de los territorios en los cuales 
nosotros trabajamos, que son Tulahuén, 
Guayacán, Villa El Palqui, El Maqui y El 
Maitén. Pueden seguirlo por las cuentas 
de YouTube y Facebook de Molinos de 
Arte”, indicó Marcelo Saavedra, director 
del espacio. 

Además, Saavedra se refirió a la próxi-
ma reapertura del centro, destacando 
que están trabajando en el protocolo 
para implementar todas las medidas 
sanitarias que permitan recibir nue-
vamente al público. “Esperamos ya 
en diciembre estar operativos con el 
centro abierto”, dijo.

PUEDEN VOLVER A OPERAR EN FASE 4

Con la llegada de la fase 4 de Apertura Inicial los diversos espacios culturales de la región ya preparan lo que será el reencuentro con el 
público y los escenarios. El Teatro Municipal de Ovalle es uno de los que ya abrió sus puertas.

EL OVALLINO

En la Región de Coquimbo algunos lugares ya abrieron sus  
puertas y planifican lo que será la cartelera de funciones y  
talleres para lo que queda del año. Esto tomando una serie  
de medidas preventivas como el distanciamiento físico,  
el uso de mascarilla y el funcionamiento a un 50% de la  
capacidad total de los recintos.

Camila González E./ La Serena

@eldia_cl

NUEVAS PLATAFORMAS EN PANDEMIA 

La crisis sanitaria obligó a artistas y 
gestores culturales a reinventarse con 
la utilización de nuevas plataformas y 

formatos, basados en el trabajo virtual, 
con énfasis en las redes sociales. 

Tal es el caso de Molinos de Artes, 
un espacio cultural de Coquimbo, 
independiente, auto gestionado y au-

Contaremos con 
alrededor de cuatro 
funciones entre 
este mes y el 15 de  
diciembre. Tenemos 
una programación 
bastante amplia, 
donde aplicaremos 
una mixtura”.

Estamos entregando 
todas esas facilidades 
para que puedan 
llevarlos, pero que 
quede claro que el 
tema Covid no ha 
sido dejado de lado”.

IFMAN HUERTA

SIMÓN TAPIA

DIRECTOR EJECUTIVO DE LA CORPO-
RACIÓN CULTURAL MUNICIPAL

RELACIONADOR PÚBLICO DE LA 
ACADEMIA
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Municipio solicitó flexibilidad de 
tarifas para estacionamientos

ESTÁN A LA ESPERA DE UNA RESPUESTA DE LA CONCESIONARIA

Autoridades comunales 
consideran que una rebaja 
o la eliminación del cobro 
por estacionarse en el borde 
costero, incentivaría la 
llegada de visitantes a la 
zona, ayudando a reactivar 
el turismo. Gremios 
apoyan la idea, pero piden 
complementar los incentivos 
con mayor seguridad y 
resguardo sanitario.

Más locales abiertos, nuevos aforos y 
días despejados son la combinación 
ideal para visitar el sector costero de la 
región de Coquimbo, allí, además de la 
playa, hay un sinnúmero de restoranes 
que ya está en funcionamiento gracias 
a la Apertura Inicial, que llegó para dar 
un respiro económico a los empresarios 
que mantuvieron sus locales por meses 
cerrados.

La llegada de visitantes a estos locales es 
fundamental para la reactivación del rubro, 
razón por la que desde el municipio de La 
Serena, el concejal Félix Velasco propuso 
hace un tiempo -y lo volverá a hacer esta 
semana en sesión del Concejo Municipal-, 
eliminar los cobros de estacionamiento 
en la Avenida del Mar durante los meses 
de verano.

Según explicó a El Día el democratacris-
tiano, desde hace años que propone la 
eliminación de la tarifa en el sector cos-
tero como una manera de dinamizar el 
turismo y fomentar la llegada de turistas 
nacionales.  

“Esos recursos no van a las arcas mu-
nicipales, hace años que no hay ningún 
recurso en ese sentido, el 2005 esta em-
presa pidió un precario para explotar los 
estacionamientos de la Avenida del Mar 
y lamentablemente fue incorporado al 
contrato de concesión y desde ahí que 
no hay ningún pago por ese ni por otro 
estacionamiento”, explicó.

El concejal añadió que era fundamental 
“tomar decisiones concretas para poder 
apoyar en el tema reactivación económica 
manteniendo los resguardos y protocolos 
del Covid, pero sin duda es una barrera que 
les cobren hasta la actualidad $1.800, una 
tarifa por el día. Pero hay que tomar un 
decisión y vamos nuevamente a plantear 
que no exista un cobro en la Avenida del 

Gremio del turismo y locatarios valoraron la iniciativa e indicaron que de haber cobros también debía haber garantías por parte de la empresa, 
ya que la seguridad era esencial para la reactivación de la economía en el sector.

LAUTARO CARMONA

Mar y apoyar a los empresarios turísticos 
del borde costero”.

De acuerdo al concejal Robinson 
Hernández, tras la propuesta Velasco, 
el alcalde habría quedado de ver con el 
equipo jurídico y tránsito un camino a 
seguir. Sin embargo no han tenido más 
novedades del tema.

Asimismo, la concejala Jocelyn Lizana 
expresó que “no ha sido un tema tratado 
formalmente en concejo, ha habido 
ciertos concejales que a menudo comen-
tamos cierto tema de auto orden, pero 
obviamente por estar sujeto a contrato 
todos los valores, es una conversación 
netamente que tiene que tener el alcal-
de con la empresa para pedirle alguna 
negociación respecto de sus precios de 
tarifa verano en la Avenida del Mar y en 
toda La Serena”.

Se trata de un cobro que generalmente 
comienza a efectuarse a finales del mes 
de diciembre y se mantiene por toda la 
temporada estival con una tarifa única 
de $1.800 el día, la que se cobra desde 
el sector de El Faro hasta el límite de la 
comuna por Canto del Agua. 

Ahora bien, desde el municipio indi-
caron que esto dependía de la empresa 
concesionaria, a la que se le solicitó flexi-
bilizar los pagos durante la pandemia, sin 
embargo desconocen qué determinará 
la compañía y están a la espera de su 
pronunciamiento, por lo que aún no 
habría nada definido.

COSTANERA DE COQUIMBO

Jaime Valenzuela, director de 

Tránsito y Transporte Público de la 
Municipalidad de Coquimbo indicó 
que en la zona céntrica los estaciona-
mientos se han continuado cobrando 
de manera normal, a excepción del 
período de cuarentena, cuando se 
mantuvieron suspendidos.

“En relación a la Costanera, al igual 
que años anteriores, no hay cobro en 
el sector, dado que esa zona no está 
concesionada en la empresa, ese es un 
tema que administra la Gobernación 
Marítima, por lo tanto no es una franja 
que esté concesionada” agregó. 

GREMIOS

María Antonieta Zúñiga, gerenta de 
Barrio del Mar, comentó que el tema 
ha sido discutido entre los locatarios 
y que estaban conscientes de que 
existía un contrato de por medio con 
la empresa concesionaria.

“Pero sí entendemos que cualquier 
rebaja a costos asociados a servicios hoy 

sería de gran ayuda para la gente, para 
que se sientan con mayor incentivo de 
bajar al borde costero, pero, por otra 
parte, a nosotros nos encantaría que 
ese costo se viera asociado a mayor 
resguardo de los autos  que están es-
tacionados, lo que no vemos”, indicó.

Asimismo, como empresarios tampo-
co cuentan con un estacionamiento 
para sus clientes, por lo que la llega-
da constante de vehículos a la playa 
también supone un conflicto para 
los delivery o ventas al paso, modali-
dades que adquirieron fuerza en esta 
pandemia.

Desde la Cámara de Turismo, su pre-
sidenta regional, Laura Cerda, expresó 
que veía poco probable que la tarifa 
del estacionamiento tuviese un im-
pacto en la llegada de turistas o en la 
elección de un sector por sobre otro, 
especialmente cuando el cobro ha 
sido razonable años anteriores.

“Pensamos que en este año son más 
importantes incentivos como que el 
municipio realmente se haga cargo de 
la seguridad sanitaria de la playa, con 
un fuerte control del cumplimiento de 
las medidas obligatorias e idealmente 
gestionando sistemas que permitan 
cumplir con la distancia física, los 
aforos máximos, tener disponible 
alcohol gel y estaciones de lavado 
de manos etc. Todo eso requiere una 
inversión y si el cobro de estaciona-
miento ayuda a solventar esos costos 
y convertirnos en un destino seguro, 
es necesario entonces, si cumple este 
propósito”, declaró.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

$1.800
es la tarifa que se cobra durante 
el verano a los vehículos por es-
tacionar en la Avenida del Mar, 
pero únicamente en la comuna 
de La Serena.
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Seguridad en Coquimbo confronta a 
municipio y gobernación provincial

HA HABIDO REITERADOS ROBOS EN TOQUE DE QUEDA

El alcalde ha manifestado 
su preocupación por los 
reiterados delitos que 
se han producido en la 
comuna, por lo que envió 
un oficio al gobernador 
provincial pidiendo más 
seguridad. Desde esa 
repartición recordaron que 
la prevención “es tarea de 
todos”.

Bastante incómodo se le ha visto al 
alcalde de Coquimbo, Marcelo Pereira, 
con los reiterados delitos que se han 
producido en su comuna, especial-
mente durante el toque de queda, lo 
que ha significado que no solamente 
manifieste su malestar y preocupación 
por redes sociales, sino que le envió 
un oficio al gobernador provincial de 
Elqui, Gonzalo Chacón, haciéndole 
ver la urgencia de tomar medidas en 
materia de seguridad.

De hecho, el edil traspasa la respon-
sabilidad a la Gobernación que, por 
mandato, tiene facultades para adoptar 
medidas mediante las policías, frente a 
lo cual la autoridad provincial respon-
de que los municipios tienen mucho 
que decir en materia de seguridad de 
la población.

Consultado el edil sobre esta situación 
sostuvo que “con rabia e impotencia 
hemos visto cómo durante la última 
semana nuestra comuna ha sido blanco 
de hechos delictuales que sin duda nos 
preocupan, porque la seguridad es un 
tema sensible para nuestros vecinos 
y vecinas”. 

Mencionó que desde la municipalidad, 
y durante la emergencia sanitaria, han 
redoblado los esfuerzos en prevención, 
“con el trabajo de más de 30 funcionarios 
y adoptado un plan de contingencia para 
dar cobertura a los diversos territorios 
de la comuna. Sin embargo, la labor 
que diariamente cumplen nuestros 
funcionarios y funcionarias es sólo 
coadyuvante de las policías -que son 
quienes deben velar por la seguridad 
pública-, prestando colaboración en 
tareas de vigilancia y coordinando 

acciones con Carabineros de Chile y 
Policía de Investigaciones para focalizar 
sus servicios”.

Frente a la frecuencia de delitos en 
su comuna, Pereira, envió un oficio 
a la gobernación provincial de Elqui, 
“reiterando la necesidad de adoptar 
medidas urgentes en materia de se-
guridad y disponer de personal en el 
centro de la ciudad y puntos críticos de 
la comuna durante el toque de queda, 
sobre todo tomando en cuenta que 
la mayoría de los delitos se han con-
centrado en ese horario”, dijo el edil.

SEGURIDAD MUNICIPAL

Referente al trabajo de seguridad que 

realizan como municipio, Marcelo 
Pereira, afirmó que continuarán tal 
como lo han hecho hasta ahora, “me-
jorando y potenciado nuestro sistema 
de cámaras de teleprotección, con 
patrullajes preventivos integrales 
en los 3 grandes territorios en que 
hemos dividido la comuna para este 
efecto: Sector rural, Tierras Blancas 
y Parte Alta-Centro de Coquimbo y 
ejecutando sobrevuelos con el dron 
para patrullajes y fiscalizaciones a 
distancia”. De paso anticipó que  ad-
quirirán 4 drones, dos de ellos con 
visión nocturna.

El gobernador de Elqui, Gonzalo 
Chacón, dijo que el oficio estaba 
siendo analizado por el encargado 

de seguridad, pero subrayó que era 
importante “recordarle al alcalde  que 
la seguridad es un trabajo en conjunto 
entre Carabineros, la gobernación y 
la municipalidad. El municipio no 
puede desmarcarse de la acción de 
seguridad pública que realizamos 
constantemente, en particular porque 
tienen nuevos vehículos destinados 
a esta función, que deben estar en la 
calle apoyando la labor que realiza 
Carabineros”.

Explicó que ellos han estado traba-
jando con Carabineros y la Cámara 
de Comercio de Coquimbo antes, 
durante y después de la cuarente-
na, y también en horario de toque 
de queda, e incluso que se designó 
un fiscal de foco para los delitos del 
centro de Coquimbo.

“Realizamos rondas preventivas 
todas las semanas y en reiteradas 
ocasiones también hemos invitado 
al alcalde para que esté presente y 
no ha asistido y el llamado que yo le 
hago, en vez de criticar, es a trabajar 
unidos en bien de la seguridad de 
los vecinos”, dijo Gonzalo Chacón.

Particularmente en el último mes 
han ocurrido reiterados delitos en 
Coquimbo durante el toque de queda, 
destacando un alunizaje en una tienda 
de mascotas y la madrugada de ayer 
el robo de vehículos a las Bodegas 
Cencocal en el Bario Industrial, donde 
los delincuentes arrojaron miguelitos.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales

Recordarle al alcalde  
que la seguridad 
es un trabajo en 
conjunto entre 
Carabineros, la 
Gobernación y la 
municipalidad. El 
municipio no puede 
desmarcarse”.

Con rabia e 
impotencia hemos 
visto cómo durante 
la última semana 
nuestra comuna ha 
sido blanco de hechos 
delictuales que sin 
duda nos preocupan”.

GONZALO CHACÓN MARCELO PEREIRA

GOBERNADOR PROVINCIAL DE ELQUI ALCALDE DE COQUIMBO

Reiterados delitos durante el toque de queda se han producido en Coquimbo, lo que tiene con rabia e impotencia al alcalde Marcelo Pereira. 
El último ocurrió la madrugada de ayer en el Barrio Industrial,donde en su huida los delincuentes arrojaron miguelitos e hicieron barricadas.

LAUTARO CARMONA



ACTUALIDAD      I   MARTES 10 DE NOVIEMBRE DE 2020  I  el Día08  I

NOTIFICACIÓN RESOLUCIÓN DE INICIO DE PROCESO 
DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN DECLARACIÓN DE 

IMPACTO AMBIENTAL PROYECTO “CENTRO DE
 VALORIZACIÓN Y RECICLAJE”

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 94 del D.S. N°40/2012, del Ministerio del 
Medio Ambiente, Reglamento del Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental, se comunica 
que, mediante Resolución Exenta N°48 de fecha 26 de mayo de 2020, la Directora Regional 
del Servicio de Evaluación Ambiental de la Región de Coquimbo, ha resuelto dar inicio a un 
proceso de Participación Ciudadana por un plazo de 20 días hábiles de acuerdo a lo estableci-
do en el artículo 30 bis de la Ley N°19.300, en el procedimiento de evaluación ambiental de la 
Declaración de Impacto Ambiental del proyecto denominado “Centro de Valorización y 
Reciclaje”, del titular Valor Ambiental  SpA.

El proyecto consiste en un centro de valorización y reciclaje de residuos industriales, y en el 
almacenamiento y tratamiento de residuos provenientes de establecimientos de atención de 
salud (REAS).

Las actividades a desarrollar se pueden dividir en tres actividades principales:
a)            Valorización y reciclaje de residuos peligrosos y no peligrosos;
b)           Habilitación de un área para el lavado de camiones y containers; y
c)          Almacenamiento y tratamiento de residuos provenientes de establecimientos de  
          atención de salud.

El proyecto se ubicará en el sector de Tambillos, comuna de Coquimbo, provincia del Elqui, 
Región de Coquimbo.

Cualquier persona, natural o jurídica, podrá realizar observaciones al proyecto según lo 
dispuesto en el artículo 95 del D.S. N°40/2012, dentro del plazo de 20 días hábiles, contados 
a partir de la fecha de la presente publicación.

El texto íntegro de la resolución antes individualizada, más los antecedentes del proceso de 
evaluación pueden ser conocidos en el sitio web del Servicio de Evaluación Ambiental 
www.sea.gob.cl

EXTRACTO

 CLAUDIA MARTÍNEZ GUAJARDO
DIRECTORA REGIONAL

 SERVICIO DE EVALUACIÓN AMBIENTAL
 REGIÓN DE COQUIMBO

Colegio de Profesores sostiene que se está 
acatando el llamado de no regreso a clases

EN LA COMUNA DE COQUIMBO

Los terceros y cuartos medios habrían sido llamados a clases en Coquimbo, pero dirigentes 
del Colegio de Profesores indican que alumnos no han concurrido a clases.

LAUTARO CARMONA

El presidente del gremio 
en Coquimbo mencionó 
que luego de decirles a los  
asociados a la organización 
la semana pasada que 
eventualmente deberían 
ingresar el lunes 9 de 
noviembre, en su totalidad 
no se integraron al aula,  
aunque reconoció que 
el sostenedor insiste en 
retorno.

El presidente comunal del Colegio 
de Profesores de Coquimbo, Tomás 
Alvarado, dijo que tras el llamado que 
hicieron a los docentes para que no 
se reintegraran a clases, a partir del 
lunes 9 de noviembre, estos acogieron 
solicitud y se han resistido al inicio de 
la actividad presencial en aulas.

No obstante reconoció que el soste-
nedor ha insistido y que a mitad de la 
presente semana estarían citando a los 

docentes que trabajan con menores 
que tienen situaciones especiales y 
requieren de un trabajo personalizado.

“Hasta el momento el llamado ha teni-
do un 100% de aceptación, pero vamos 
a ver qué es lo que sucede el próximo 
lunes, porque se está llamando al turno 
ético al cien por ciento de la dotación 
de profesores, salvo algunos casos que 
son de riesgo, como por ejemplo, los 
mayores de edad y las profesoras em-
barazadas, pero se está convocando a 
todos en forma innecesaria para que 
concurran a sus labores”, mencionó 
el dirigente.

Esto ha sido reconocido por docentes, 
quienes sin querer identificarse públi-
camente para no tener problemas en 
sus colegios, mencionan que los están 
llamando para reiniciar clases presen-
ciales, especialmente para terceros y 
cuartos medios.

Indican que se les está exigiendo el 

retorno a clases, aunque se diga que es 
voluntario y creen que los exponen a 
un riesgo innecesario, precisando que 
los colegios podrían transformarse en 
los principales puntos de contagio, que 
podrían extenderse con más fuerza 
que al comienzo.

De acuerdo a lo informado en el 
Colegio de Profesores, el Servicio Local 
de Educación Puerto Cordillera ha 
ejercido una presión enorme a los 
docentes para el retorno a clases.

De hecho, Tomás Alvarado, indica que 
Andacollo es el mejor ejemplo, donde 
los docentes volvieron a las aulas, pero 
que desde Puerto Cordillera ha habido 
presiones. “En Andacollo está  como el 
80% o 90% de los alumnos en clases y 
los profesores han sido presionados 
por sus directores y el Servicio Local 
de Educación hizo un trabajo muy 
avanzado, fueron en forma presencial 
a conversar con los padres y apode-
rados. Hablaron con los profesores, 
pero con una actitud de presión, de 
amenaza, pero eso no ha sucedido acá 
en Coquimbo, porque no se lo vamos 
a aceptar”, dijo.

De acuerdo a lo que plantean en el 
gremio de profesores es que una de las 
amenazas recurrentes, especialmente a 
los docentes más jóvenes, es que se les 
dice que no serán considerados para 
la dotación docente del próximo año 
si no retornan a las aulas.

Los dirigentes insistieron en que el 
riesgo de contagiarse del Covid en un 
aula es alto cuando no se toman todas 
las medidas pertinentes y es lo que 
buscan evitar.

Vamos a ver qué 
es lo que sucede 
el próximo lunes, 
porque se está 
llamando al turno 
ético al cien por 
ciento de la dotación 
de profesores”.
TOMÁS ALVARADO

PRESIDENTE COMUNAL DEL COLEGIO 
DE PROFESORES DE COQUIMBO

Óscar Rosales/ Coquimbo

@eldia_orosales
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Protagonista

“Cabe destacar que ya llevamos 
más de 3 mil beneficiados, lo 

que no es poco, pero debido a la 
situación que estamos enfren-

tando de pandemia siempre los 
recursos se hacen pocos y cada 

vez las exigencias son mayores y 
también las brechas que se van 

generando”.

CARLOS LILLO

SEREMI DE ECONOMÍA

17
De noviembre a las 15 horas es 
el cierre de la postulación para 
la novena versión del Programa 
Reactívate de Sercotec.

Lanzan programa destinado a 
organizaciones regionales, gremios y 
cooperativas afectadas en pandemia

$150 MILLONES ASIGNADOS PARA LA REGIÓN

En su novena versión, el Programa Reactívate de Sercotec  
busca beneficiar a asociaciones y cooperativas en la región 
de Coquimbo con un subsidio no reembolsable de $15  
millones, los que se podrán destinar en la implementación  
de medidas sanitarias, actividades de reactivación y de  
reapertura, para ello llamaron a postular a través de internet  
hasta este 17 de noviembre.

Este próximo martes 17 de noviembre 
se cierra el plazo para postular a una 
nueva versión del Programa Reactívate 
de Sercotec, el que en esta ocasión 
está dirigido a organizaciones regio-
nales, cooperativas y organizaciones 
gremiales formalizadas, esto con el 
fin de diversificar a sus beneficiados 
de acuerdo a las necesidades captadas 
por las autoridades en su despliegue 
en terreno.

En esta ocasión, el objetivo era llegar 
a rubros que las ocho versiones ante-
riores no incluyeron, en este caso las 
organizaciones regionales, las que 
podrán obtener hasta $15 millones 
de subsidio no reembolsable, el que 
podrán destinar principalmente para 
la implementación de las medidas 
sanitarias, así como actividades de 
reactivación y reapertura.

“Este Reactívate a diferencia de los 
otros es asociativo, hemos lanzado 
varios Reactívate pero principalmente 
iban al público de manera individual. 
A este van a poder postular las asocia-
ciones gremiales, fundaciones, cámaras 
de comercio, de turismo y sindicatos 
de trabajadores independientes, por 
lo tanto, se abre la posibilidad para 
quienes trabajan de manera asociativa 
de poder postular a este Reactívate” 
explicó el seremi de Economía de la 
región de Coquimbo, Carlos Lillo.

Dicha postulación se realiza de manera 
virtual a través del sitio www.sercotec.
cl, donde deben registrarse, descargar 
las bases y anexos de convocatoria y 
completar los formularios. Asimismo, los 
postulantes deberán acreditar ser una 
organización legalmente constituida y 
vigente, contar con RUT ante el Servicio 
de Impuestos Internos (SII), entre otros 
requisitos detallados en su página web, 
como no tener deudas previsionales o 
laborales morosas.

A diferencia de las versiones anteriores, el Reactívate Organizaciones Regionales beneficiará a asociaciones, lo que permite que personas que no calificaban a programas de forma individual 
lo puedan hacer de forma asociativa, pudiendo postular sindicatos de trabajadores, corporaciones y cámaras de comercio, entre otros.

LAUTARO CARMONA

“Siempre hay que leer con mucha 
detención las bases porque existen 
algunos requisitos como por ejemplo, 
que las personas que van a postular al 
capital de trabajo no puede superar el 
20% del monto total de financiamiento 
en este ítem, por lo tanto, hay que po-
nerle atención a las bases para postular 
de buena manera. Estas cada vez han 
sido más claras para poder postular de 

manera fácil”, señaló el seremi.
Para la región se dispuso de $150.105.000, 

lo que favorecerá a cerca de 9 organiza-
ciones en caso de que se adjudicaran 
el monto máximo de $15 millones.

“Nosotros creemos que no todos 
van a postular con el monto máximo 
y eso obviamente permitiría a más 
agrupaciones poder adjudicarse este 
fondo. Ahora bien, pese a que no son 
mucho los cupos, si pueden ser hartos 
los beneficiados porque ya van a estar 
dentro de la organización” aseguró Lillo.

Según detalló la autoridad, quienes se 
adjudiquen los fondos podrán invertir 
el subsidio en la compra de activos, 
tanto fijos como intangibles, capital 
de trabajo, materias primas, remu-
neraciones, arriendo, capacitaciones 
y acciones de marketing, entre otras.

“Quiero hacer un llamado al autocui-
dado, me he juntado con diferentes 
empresarios turísticos que me han 
dicho que han implementado los 

protocolos, pero no sacamos nada con 
que el sector privado haya implemen-
tado de buena manera los protocolos 
y que el cliente o la ciudadanía no lo 
respete. Nosotros hemos hecho una 
campaña muy fuerte junto a Trabajo 
y Salud de las medidas preventivas 
que tienen que tener los privados, 
pero también es fundamental que las 
respetemos”, sostuvo.

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl
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Ante el 3º Juzgado Civil de La 
Serena, autos Rol 
C-4434-2018, caratulados 
Banco Santander-Chile con 
AREVALO QUEVEDO y OTRO, 
juicio ejecutivo. Resolución de 
27 agosto 2020 rectificada 
por la de fecha 29 octubre 
2020, ordenó requerimiento 
de pago por avisos al deman-
dado JUAN PATRICIO AREVA-
LO QUEVEDO, RUT 
10.168.988-3, por sí y en 
representación de Valle del 
Huasco Servicios de Seguri-
dad Limitada, debiendo el 
ejecutado concurrir personal-
mente al domicilio de la 
Receptora Judicial, doña 
Cecilia Anabalón Alliende, 
ubicado en calle Cordovez N° 
540, Oficina 306, La Serena, 
al décimo día hábil a las 09:30 
horas, contados desde la 
última notificación por avisos, 
a efectos de ser requerido de 
pago y bajo apercibimiento de 
no comparecer, de ser 
requerido en su rebeldía. La 
Serena 03 de noviembre de 
2020.- 

EXTRACTO REQUERIMIENTO 
DE PAGO

ERICK BARRIOS RIQUELME 
SECRETARIO SUBROGANTE

Presentan diseño final del 
Parque Urbano El Culebrón

HOY DE MANERA ONLINE

El diseño busca conservar el ecosistema existente en El Culebrón, respetando la biodiver-
sidad.

CEDIDA

Las obras buscan restaurar, 
proteger y conservar el 
ecosistema existente, con 
una intervención que 
respeta la biodiversidad del 
lugar. Más de 800 personas 
formaron parte del proceso 
de participación ciudadana 
realizado por Minvu.

Tras un año de trabajo y de diversas 
actividades de participación ciudada-
na, hoy a las 18:00 horas se realizará 
de forma online la presentación final 
del Proyecto Parque Urbano Culebrón, 
obra que busca restaurar, proteger y 
conservar el ecosistema del humedal 
existente, con una intervención que 
respeta la biodiversidad del lugar.

A lo largo del proceso de participa-
ción ciudadana se realizaron distintas 
actividades, como el reencuentro con 
el humedal, actividades exploratorias 
con niños, niñas y adolescentes para la 
puesta en valor y rescate del ecosistema 
de El Culebrón, además de reuniones 
y coordinaciones con actores claves, 
organizaciones ciudadanas y con la 
Municipalidad de Coquimbo, entre 
otras iniciativas. 

De esta forma, se recogieron las opi-
niones de la comunidad y los partici-

pantes apoyaron la premisa de que el 
diseño de este parque debía realizarse 
bajo el concepto de “menos es más”, 
para mejorar la infraestructura, pero 
protegiendo lo ya existente.

El director de Serviu Región de 
Coquimbo, Oscar Gutiérrez invitó a 
la comunidad a ser parte de esta pre-
sentación y señaló que “son más de 
800 personas las que se han involu-
crado en las instancias participativas, 
por lo que estamos contentos con el 

entusiasmo de la comunidad de ser 
parte de esta iniciativa tan importante 
para nuestro ministerio. Por ello los 
invitamos a conectarse este martes, 
para que conozcan el proyecto final del 
parque, el cual recoge sus opiniones y 
resalta lo hermoso de este lugar, con un 
diseño que respeta la naturaleza propia 
del humedal pero que permitirá que 
las personas cuenten con un mejor 
acceso para disfrutar de este espacio 
tan importante para la conurbación 

La Serena-Coquimbo”.
Lorena Santander, dirigenta de la 

Junta de Vecinos Las Encinas que tuvo 
un rol importante en el proceso de 
participación ciudadana, indicó que 
“yo tengo recuerdos de la infancia de 
este espacio, de sus aves, y de todo lo 
que hay porque es precioso. Estamos 
muy felices porque al fin se pudo hacer 
algo. Es fantástico llegar a este resultado, 
con tanto apoyo de muchas perso-
nas, especialmente del grupo motor. 
Fue una experiencia de participación 
ciudadana muy bonita. En este diseño 
todos aportamos un granito de arena y 
eso es lo más importante. Ahora sueño 
con estar ahí”, indicó.

Las personas interesadas en ser parte 
de la presentación de hoy, deben so-
licitar el link de ingreso a los correos 
jcampusano@minvu.cl o caroalvarez@
urbanismosocial.cl, para conectarse de 
manera online y conocer los detalles 
del diseño final.

Equipo El Día / Coquimbo

@eldia_cl 800
personas han sido parte de las 
instancias participativas del 
proyecto Parque Urbano El Cu-
lebrón.

Escasez hídrica y turismo, las principales preocupaciones de los alcaldes
GOBIERNO REGIONAL PROFUNDIZA TRABAJO POR COMUNA

Quince comunas con amplia dispersión te-
rritorial componen a la Región de Coquimbo. 
Sin embargo, las preocupaciones y principales 
necesidades a lo largo del territorio se repiten, 
sobre todo en tiempos marcados por una 
pandemia que profundiza un complejo es-
cenario  en materia hídrica y de generación 
de empleo.

Justamente la escasez hídrica, coordina-
ciones para abordar la actividad turística en 
tiempos de pandemia y las veranadas fueron 
algunos de los temas más repetidos por los 
alcaldes en una reunión vía videoconferencia 
sostenida con el intendente Pablo Herman, 
acompañado por el Administrador Regional, 

Felipe Pinochet.
“Como Gobierno hemos destacado, desde 

un principio, que la comunicación con todos 
los actores es fundamental para el desarrollo 
regional y por ello es que la coordinación 
con los alcaldes es clave”, dijo el jefe regional.

Herman señaló que esta primera reunión 
ha servido para identificar las problemáticas 
más urgentes. “Sabemos que son muchos 

Los ediles expusieron las 
problemáticas que afectan a 
sus comunas en reunión con 
el intendente Pablo Herman, 
valorando el espacio y esperando 
que se mantenga en el tiempo.

los desafíos, pero es importante priorizar 
para ir avanzando en conjunto”, indicó.

Los alcaldes valoraron el espacio y pusieron 
a disposición sus voluntades de trabajo 
coordinado para avanzar en las principales 
temáticas. 

“Nosotros propusimos que junto con 
esta reunión, de carácter de presentación y 
buenas intenciones, nos podamos reunir la 
próxima semana en reuniones individuales 
por municipio y con los profesionales que 
cada uno determinara, con el fin de abordar 
y cerrar distintos temas planteados”, dijo 
el alcalde de Vicuña, Rafael Vera.

El alcalde de Ovalle, Claudio Rentería, indicó 
que “ me interesa mucho poder reunirnos 
para evaluar proyectos e iniciativas comu-
nales que requieren priorización, por lo que 
espero que estos espacios se mantengan 
en el tiempo”.

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl
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Casas de estudio evalúan mantener 
las clases teóricas a distancia

DE CARA A PRIMER SEMESTRE 2021

No hay certeza en la 
planificación académica 
para el próximo año en 
los establecimientos de 
educación superior de la 
zona. Sin embargo, desde 
la ULS, detallaron una 
eventual modalidad híbrida, 
que contemplaría clases 
presenciales y remotas, 
expresando, a la vez, poca 
probabilidad de clases cien 
por ciento en el aula.

Aún es incierta la modalidad que ten-
drán que asumir los establecimientos 
de educación superior para el primer 
semestre del 2021. Si bien han disminui-
do los casos de contagios de Covid-19 
en el país, nada puede garantizar aún 
el escenario que se proyectaría para 
los primeros meses del próximo año, 
incluso llevando de ejemplo aquellos 
países que han tenido rebrotes en las 
últimas semanas. 

Las clases online han sido el conducto 
de comunicación más importante 
para la entrega de contenidos para 
los estudiantes. Muchos consideran 
que esta forma de aprendizaje plantea 
varias dificultades, pero lo cierto es que 
hasta que no se encuentre una vacuna 
efectiva, es el único medio para poder 
avanzar en la “nueva normalidad”. 

Hace unos días, el rector de la 
Universidad Católica, Ignacio Sánchez, 
comentó a La Tercera, que el primer 
semestre del 2021 -en cuanto a clases 
teóricas-, serán a distancia. “Como 
terminemos este año, es como em-
pezaríamos el próximo, priorizando 
actividades prácticas y de convivencia. 
Esto depende de la pandemia, pero 
sin una vacuna, no veo posible reunir 
a muchos alumnos en las salas de 
clases. Ahora, en estas seis semanas 
no hemos tenido casos de infección 
en la comunidad; hay protocolos para 
hacer la trazabilidad, pero hasta ahora 
vamos en buen camino”, expreso en el 
medio capitalino.

En la escena local, la situación aún 

La Universidad de La Serena evalúa la modalidad híbrida para el primer semestre 2021. LAUTARO CARMONA 

no se muestra con claridad, ya que al 
consultar a diversas casas estudio de la 
región, el plan académico para el próxi-
mo año aún es indefinido. En el caso 
de la Universidad de La Serena (ULS), 
la vicerrectora académica, Alejandra 
Torrejón, expresó que, “dadas las condi-
ciones de la pandemia y la posibilidad 
de contar con una vacuna pronto, lo 
más probable es que se proyecte un 
primer semestre 2021 en modalidad 

híbrida, es decir, una mixtura entre 
lo presencial y remoto”.

Por lo tanto, mientras las personas no 
estén inmunizadas, sostienen desde 
la ULS, es “poco probable retomar 
las clases y el funcionamiento 100% 
presencial”, debido a los riesgos de 
las personas a enfermarse, decisión 
de la autoridad superior con la cual 
los cuerpos colegiados concuerdan.

Mediante la modalidad híbrida, “la 
actividad debería ser muy específica 
y limitada, ya que requiere contar con 
estrictos protocolos para el uso de sa-
lones de clases, talleres y laboratorios, 
garantizando distanciamiento físico 
y condiciones sanitización”, finalizó 

la autoridad académica.
Tras consultar a la Universidad Católica 

del Norte (UCN), indicaron que aún no 
existe claridad de modalidad que se 
regirá la casa de estudio regional res-
pecto al primer semestre del 2021. Sin 
embargo, manifestaron que a fines de 
noviembre se podría estar entregando 
la información a los estudiantes. 

Misma situación informó el CFT Santo 
Tomás de Ovalle, donde aún no hay una 
postura definida respecto a las clases 
teóricas para el 2021. Por otro lado, en la 
Universidad Central e INACAP no hubo 
respuesta, pese a que esta última ya 
anunció horarios para la realización de 
talleres prácticos en algunas carreras.

Romina Navea R./ La Serena

@eldia_cl

Dadas las condiciones 
de la pandemia y 
la posibilidad de 
contar con una 
vacuna pronto, lo 
más probable es 
que se proyecte un 
primer semestre en 
modalidad híbrida, 
es decir, una mixtura 
entre lo presencial y 
remoto”.
ALEJANDRA TORREJÓN

VICERRECTORA ACADÉMICA UNIVER-
SIDAD DE LA SERENA

En relación al retorno paulatino para este año, hace un mes que 
55 instituciones a nivel nacional se encuentran preparando un 
sistema mixto de clases presenciales prácticas y de clases a dis-
tancia. Así lo indicó el subsecretario de Educación Superior, Juan 
Eduardo Vargas en una edición de diario El Día. “Esperamos que 
en la Región de Coquimbo, dado que las condiciones sanitarias 
van mejorando, poco a poco las instituciones comiencen un re-
torno gradual y voluntario, que al final de cuentas es tremenda-
mente beneficioso para los propios estudiantes”, manifestó.  

Instituciones que preparan 
retorno a las aulas en Chile en el 2020
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herida leve por un arma blanca en la 
pierna derecha. Durante la sentencia, 
los jueces no concedieron ningún be-
neficio al autor de los hechos. E

“El sentenciado no reúne los requi-
sitos para aplicar alguna de las penas 
sustitutivas establecidas en la Ley 

18.216, por lo que deberá cumplir am-
bas penas privativas de libertad de 
manera efectiva, una en pos de otra, 
sirviéndole de abono el tiempo que ha 
permanecido privado de libertad por 
esta causa, contabilizando un total de 
240 días”, sentenciaron.

Por dos delitos fue condenado Herman 
William Meneses luego de que la noche 
del pasado 14 de marzo abordara a su 
expareja en la vía pública, intimidándola 
con un arma cortopunzante y logrando 
robar su cartera, para más tarde, en 
la madrugada, ingresar al hogar de la 
víctima, amenazándola de muerte con 
un hacha, en presencia de sus hijos, 
quienes lograron frustrar las agresiones.

Este lunes, la magistrada Claudia Molina 
de la Primera Sala del Tribunal de Juicio 
Oral en lo Penal de Ovalle, dio sentencia 
a Meneses como autor de los delitos 
de robo con intimidación y femicidio 
tentado. Respecto a cada crimen, fueron 
cinco años y un día de presidio mayor 
en su grado mínimo.

El fiscal Paulo Duarte sostuvo que este 
resultado se debió a la “fuerte adhesión 
de la víctima y los testigos durante todo 
el proceso penal, quienes mantuvieron 
una constante colaboración con la 
Fiscalía para esclarecer los hechos”.

A su vez, el persecutor expresó que 
el Ministerio Público, “está conforme 
con el resultado del juicio ya que el 
tribunal acogió la tesis de los delitos”, 
confirmando que, “la condena por ro-
bo y femicidio tentado fue de 10 años 
en total”. 

LOS HECHOS

Horas de terror vivió la ex pareja de 
Herman Meneses de 45 años, cuando 
este la abordó mientras salía de su 
domicilio para tomar un Uber. Según 
el veredicto, el acusado se subió al ve-
hículo junto a la víctima para exigirle 
dinero, continuando el hostigamiento 
en calle Victoria, a la altura de Libertad. 

Luego de recibir la negativa, Meneses 
intimidó a la mujer con un arma blanca 
a la altura del cuello, para arrebatarle 
la cartera, que contenía un teléfono 
celular de color negro, marca Samsung; 
lentes ópticos, un dispositivo bancario 
para trasferencia, la suma de $4.000 en 
dinero en efectivo, tarjetas bancarias, 
un juego de llaves del domicilio de 
la víctima, su cédula de identidad y 
documentos varios. Todo avaluado en 
250 mil pesos.

El segundo hecho se registró horas 
más tarde cuando la víctima se encon-
traba en su hogar junto a sus dos hijos 
ambos mayores de 20 años. Cerca de las 
dos de la madrugada, el sujeto entró al 
domicilio con un hacha, amenazándola 
de muerte.

En el acto, uno de los hijos de la víc-
tima forcejeo con el autor del crimen, 
logrando quitarle el hacha de su mano 
derecha, lanzándola al exterior de la 
habitación en la que se encontraban. 

En pocos minutos, carabineros del plan 
cuadrante llegaron hasta el domicilio, 
en donde relataron al Ministerio Público 
que en el interior de la habitación se 
encontraba la familia reteniendo al 
agresor. 

Producto del ataque, la victima resulto 

10 años de cárcel para 
hombre que robó e intentó 
matar a su expareja

TRIBUNAL ORAL DE OVALLE CONDENÓ AL ACUSADO POR DOS DELITOS

La lectura de sentencia por el Tribunal Oral en lo Penal de Ovalle se realizó de manera remota. EL DÍA 

Herman William Meneses Rojas fue condenado por robo  
con intimidación y femicidio tentado, recibiendo una 
sentencia de cinco años y un día por cada uno de los delitos.  
En marzo, abordó a la víctima en el centro de la comuna,  
arrebatándole sus pertenencias. Más tarde, la amenazó de 
muerte con un hacha en su domicilio,  frente a sus hijos,  
quienes frustraron el ataque.

Romina Navea R./ Ovalle

@eldia_cl

Protagonista

El resultado del juicio se de-
bió a la “fuerte adhesión de la 
víctima y los testigos durante 

todo el proceso penal, quienes 
mantuvieron una constante co-
laboración con la Fiscalía para 

esclarecer los hecho”.

PAULO DUARTE

FISCAL DE OVALLE 
La semana pasada la Fiscalía de La Serena logró formalizar a un 
imputado extranjero, de iniciales J.A.M.S., por la investigación 
por un delito de femicidio tentado contra su cónyuge, hecho que 
habría ocurrido el pasado 4 de noviembre. El ataque, de acuerdo 
a la investigación, se habría originado a raíz “de una discusión de 
índole doméstico”, según explicó la fiscal Fabiola Celis.
En la formalización, Celis expuso que el imputado, tendría el 
“propósito de matarla, no logrando su cometido, dado que la víc-
tima fue auxiliada por otros miembros de la familia, que acudie-
ron en su ayuda”. Luego de la formalización, el Juez de Garantía 
otorgó la medida cautelar de prisión preventiva solicitada por la 
Fiscalía y ordenó además 45 días de plazo para la investigación.

Femicidio tentado en La Serena

Datos: 

El tribunal determinó que el acusado no 
cumple con los requisitos para optar a una 
pena sustitutiva, por lo que deberá cumplir 
condena en la cárcel.

Pena efectiva
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Familiares de joven ovallina buscan 
ayuda para costoso tratamiento

SU RARA ENFERMEDAD REQUIERE ATENCIÓN EN SANTIAGO

Evelyn Salfate, vive en La Chimba, desde donde buscan apoyo para costear los tratamientos de su enfermedad. EL OVALLINO

Evelyn Salfate padece una condición que le ha afectado las  
piernas y la piel, y su tratamiento no está considerado en  
el abanico de ayudas médicas otorgadas por el Estado.  Con 
casi 20 años padeciendo la enfermedad, aún su diagnóstico  
no está completamente claro.

Con casi 20 años padeciendo una en-
fermedad que le afecta ambas piernas, 
Evelyn Salfate se ha apoyado siempre 
en su familia para intentar llevar una 
vida que pueda considerar normal, pero 
las recaídas de su salud exigen actual-
mente medicamentos y tratamientos 
que sobrepasan los límites económicos 
de cualquier grupo familiar, por lo que 
su círculo cercano ha decidido recurrir 
a actividades sociales para reunir los 
fondos necesarios para costearlos.

Roxana Rojas, la madre de Evelyn, 
explicó que la infancia de su hija fue 
normal hasta los 12 años, cuando las 
piernas se le comenzaron a hinchar 
sin ninguna razón aparente, teniendo 
que internarse continuamente en el 
Hospital de Ovalle y en La Serena, sin 
que los médicos dieran un diagnóstico 
acertado acerca de su patología.

“Nos decían que podía ser una infec-
ción, le ponían antibióticos y remedios, 
pero no atacaban la enfermedad. La 
mandaron una vez a La Serena y le 
hicieron estudios de todo tipo, en las 
arterias, en las venas, en los riñones, y 
no pudieron descubrir nada”, recordó. 

Evelyn además sufre de epilepsia y 
por ello recibe medicamentos desde 
el Hospital de Ovalle, y aunque en 
algún momento sospecharon que 
neurológicamente podría tener una 
conexión con su condición, los exáme-
nes descartaron cualquier nexo con el 
padecimiento de las piernas, que con 
el paso del tiempo se ha complicado 
aún más.

“Antes estaba un poco más contro-
lado pero ahora ha ido empeorando 
porque ya no siente las piernas, se 
le adormecen y necesita ayuda para 
sentarse o acostarse en la cama. Un 
bascular en La Serena nos dijo que 
su tratamiento va a ser para mejorar 
un poco su calidad de vida, pero no 
para atacar la enfermedad desde su 
raíz, porque no tienen el diagnóstico 
claro. Es una enfermedad rara que no 
han podido combatir”, destacó Rojas 
señalando que en Chile no hay otro 
caso similar al de su hija.

TRATAMIENTO

Roxana explicó que una kinesióloga 
en La Serena comenzó a aplicar un 
tratamiento para ayudar con la circu-
lación, pero que dicho proceso tuvo 
que ser suspendido por su segundo 
embarazo. 

Ahora la opción está en la capital, 
donde una hermana de Roxana ha 
hecho trámites para recibirles y poder 
comenzar un tratamiento que duraría 

al menos un mes, pero con un costo 
hasta ahora no revelado, mientras no 
se realicen los primeros exámenes.

“Mi hermana en Santiago ha hecho 
las gestiones para que Evelyn se pue-
da ver en una clínica de la capital, 
pero involucra muchos costos tanto 
el traslado, la estadía, los estudios, los 
medicamentos, todo, por eso tenemos 
que estar seguros de que podemos 
costear todo eso, tomando en cuenta 
que estaríamos al menos 45 días”, 
adelantó.

MÍNIMO ESTADO 
Al no estar registrada la enfermedad 

en los catálogos del Estado, Evelyn 
recibe una pensión por invalidez de 
130 mil pesos, que a todas luces son 
insuficientes para costear los gastos 
médicos, y que al recibir otra pensión 
por su padre, no aplican para recibir 
ningún bono del Gobierno.

“No sabemos a quién recurrir en 
materia de ayuda y por eso debemos 
recurrir a familiares y amigos”, indicó 
Rojas.

Roxana Rojas, madre de Evelyn, explicó que han decidido organizar acti-
vidades sociales para recolectar los fondos necesarios para cumplir con 
los tratamientos de su hija, por lo que han comenzado a recibir regalos y 
premios que luego serán rifados en un evento público. “Todavía estamos 
recolectando premios, por lo que no tenemos una fecha específica para 
las actividades. Apenas contemos con varios artículos que nos han ofre-
cido podemos informar acerca de las condiciones de la rifa o de cómo 
lo vamos a hacer”, indicó.
Comentó que los apoyos los han recibido en La Chimba o a través de la 
CuentaRUT de su hija mayor Pamela Loreto Salfate Rojas (15040632-3)
Rojas explicó además que su esposo, Rafael Salfate, un exservidor públi-
co de larga data, se encuentra imposibilitado de colaborar por padecer 
párkinson desde hace años, y estar confinado a una silla de ruedas, espe-
rando siempre que le retribuyeran el apoyo que brindó a mucha gente 
desde los cargos que le tocó asumir.
“A Rafael mucha gente lo conoce, pero pocos se recuerdan de cuando él 
los ayudaba. Ojalá se acerquen a ayudar en estos momentos cuando más 
lo necesitamos”, pidió Rojas.

Apoyo solidario

Mi hermana en 
Santiago ha hecho 
las gestiones para 
que Evelyn se pueda 
ver en una clínica 
de la capital, pero 
involucra muchos 
costos”
ROXANA ROJAS

MADRE DE EVELYN SALFATE

Roberto Rivas Suárez  / Ovalle

@eldia_cl
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 UF 10.11.20: $ 28.895,48 DÓLAR COMPRADOR: $755,70 DÓLAR VENDEDOR: $ 756,00 IPC OCTUBRE: +0,7% IPSA:+3,05%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 3.928,48 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Ac-
ciones (IGPA) presentó un aumento de +3,08% 
y cerró en 19.693,98 puntos. 

Tranquilidad y certeza jurídica: lo que motiva a 
empresarios sanjuaninos a radicarse en la región

SE HA VISTO UN AUMENTO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS

Ante las dificultades económicas y sociales q ue vive el 
país trasandino, un grupo creciente de emprendedores del  
otro lado de la cordillera han puesto sus fichas en la zona  
para recobrar en parte la estabilidad q ue, ellos sienten, 
han perdido en su país natal.  La incertidumbre política y 
económica, además de los altos impuestos y la excesiva  
burocracia, son otros de los motivos que animan a estos  
emprendedores a buscar un segundo aire a orillas del  
Pacífico.

Gustavo Carmona es un empresario 
de la provincia de San Juan, Argentina, 
que, producto de la pandemia del coro-
navirus y de los ya crónicos problemas 
económicos que vive el país vecino, 
debió vender sus dos comercios. Y si 
bien, aún mantiene participación en 
una las sociedades, su pronóstico de la 
situación general del país trasandino, 
no es precisamente alentador. 

“Hoy acá, vivimos de sobresalto en 
sobresalto. Cuando no es la inflación 
es la corrupción”, señala de forma lapi-
daria sobre el presente de la República 
Argentina. 

Y es que para él, el Estado trasandino, 
lejos de apoyar el esfuerzo emprendedor 
de sus pares en beneficio del propio 
país, lo obstaculiza a partir de una serie 
de medidas que, a su juicio, impiden 
el normal desarrollo de las iniciativas 
empresariales. 

“Yo siempre comparo al empresario 
con el caballo de tiro: el caballo de tiro 
disfruta de lo que hace a pesar del gran 
esfuerzo. El empresario no hace otra 
cosa que trabajar, que esforzarse, buscar 
potenciar sus negocios, y cuando usted 
tiene un Estado que de lo único por lo 
que se preocupa es por ampliarle la 
cantidad de impuestos, ¡bueno! (…) 
Ahora, cuando llega un momento de 
crisis por la pandemia, están pensando 
en agregarle más impuestos al capitalista. 
Realmente uno se cansa. Yo creo que 
muchos estamos cansados y agobiados 
de no ser escuchados”, asegura.

Para Carmona es insostenible la alta carga 
impositiva que hoy tiene Argentina, en 
donde además, se queja, “no ha habido 
reducción en los gastos del Estado, todo 
lo contrario: el ministro de Economía de 
la Nación ha dicho que no se va a reducir 
el gasto público. Entonces si no se va a 
reducir, qué esperanza nos queda de que 
en algún momento nos quiten un poco 
de impuestos, es imposible”.

“Por todas estas cosas”, agrega, “uno 
comienza a ver, y bueno, dice, ¡No, basta! 
Basta porque los años que me queden 
para trabajar, para poder vivir, quiero 
vivirlos tranquilos, quiero poder dejarle 
un porvenir a mis hijos, quiero luchar por 
eso. Esos son un poco los motivos que a 
uno lo están movilizando a querer irse”.

INTEGRACIÓN A TRAVÉS DEL TÚNEL

Su opinión es sin duda compartida 

La Región de Coquimbo, y más concretamente el área urbana de La Serena y Coquimbo, es una zona que cada vez atrae a más empresarios 
de la provincia de San Juan para vivir o invertir.

LAUTARO CARMONA 

por otros empresarios que, como él, 
han visto en la opción de cruzar la 
cordillera e instalarse en la Región de 
Coquimbo, una posibilidad, no sólo 
para poder concretar nuevos empren-
dimientos en medio de un contexto 
más pro inversión, sino que incluso, 
como en el caso anterior, pensando en 
una radicación definitiva ateniendo 
a la imagen de mayor tranquilidad y 
estabilidad que perciben en La Serena, 
y en el territorio regional en general.

Otros mientras tanto, aprovechan las 
facilidades que de este lado existen 
para poder expandir sus empresas y, 
con ello, abrir nuevas oportunidades 
de negocio en este lado de los Andes, 

aprovechando además, las grandes 
obras que están planificadas para esta 
zona, como es el Túnel Agua Negra. 

Ese es el caso de Luciano Guglielmini, 
presidente de Solimin, una ferretera 
industrial que hoy se dedica a la venta 
de insumos para la minería en su San 
Juan natal, y que incluso tiene una 
sucursal en Mendoza. 

Ahora, con la promesa de construc-
ción de la megaobra del túnel Agua 
Negra, este empresario sanjuanino 
decidió subir un escalón más y apostar 
por invertir directamente en nuestra 
región. La idea, dice, es que cuando 
se inicien las obras de este proyecto, 
su empresa pueda abastecerlas de 

insumos tanto del lado chileno como 
argentino. 

“Nosotros somos distribuidores de 
marcas que son líderes mundiales en 
al área como 3M de manera de poder 
abastecer a las empresas que ganen 
la licitación en uno u otro lado de la 
cordillera. Por eso, ya hemos empe-
zado con los trámites para arrancar 
con una sociedad en Chile”, explica.

¿Y por qué en Chile? “Por su seguri-
dad jurídica y económica”, responde. 
“Valoramos su seguridad económica, y 
además, estar en Chile es poder estar 
en contacto con todo el mundo, y 
poder exportar e importar a todo el 
mundo, sumado a la certeza jurídica 
que hay en el país, la estabilidad de su 
moneda, que es practicante estable, 
a diferencia de Argentina. Eso nos 
motivó a cruzar la cordillera”, afirmó.

MERCADOS LIGADOS ENTRE SÍ

Desde la Unión Industrial de San 
Juan, su presidente, Ricardo Palacios, 
señaló que el presente de la provincia 
no dista mucho de la situación general 
del país, aunque eso sí, reconoce que 
hoy San Juan cuenta con un desa-
rrollo minero fuerte y existen otros 
proyectos que permiten al privado 

Christian Armaza/ La Serena

@eldia_cl
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poder proyectar nuevas inversiones. 
No obstante, reconoce que “han 

habido ciertas problemáticas país o 
desaciertos a la hora de avanzar con 
la propiedad privada, o la exagerada 
carga tributaria que tiene el empresa-
rio argentino, que termina de alguna 
manera, fomentando por lo menos, 
el pensamiento y la intención de ins-
talarse o realizar alguna inversión en 
el extranjero, en este caso Chile, que 
por supuesto es el país próximo que 
tenemos”.

En efecto, Palacios sostiene que tras 
las provincias argentinas vecinas, Chile 
es el siguiente mercado en importancia 
para los empresarios de San Juan y las 
razones para ello, son bastante cono-
cidas señala: estabilidad económica, 
certeza jurídica y una baja inflación, 
son motivos más que atractivos, a 
juicio de este empresario, para ver la 
posibilidad de instalarse en la zona. 

Es más, asegura, de no mejorar, o 
al menos, de no variar la situación 
económica y social de Argentina en 
los próximos meses o años, no sería 
exagerado pensar que sea cada vez 
más alto el número de emprendedo-
res sanjuaninos que vean a la región 
de Coquimbo como un lugar idóneo 
para instalarse. 

“Sin duda que si las reglas del juego 
no son claras, las políticas económi-
cas, a nivel macro principalmente, 
no son las adecuadas, y si seguimos 
manteniendo un novel inflacionario 
tan alto, sin lugar a dudas que van a 
obligar a pensar las nuevas inversiones 
en otros países. En este caso, nosotros 
al estar cerca de Chile, en donde tanto 
idioma, cercanía, conocimiento del 
mercado chileno, nos permite apuntar 
a este mercado. ¡Ni hablar!”, señala el 
dirigente gremial. 

COMPLEMENTARIEDAD 

Al analizar dicho fenómeno desde el 
lado chileno, Luis Valdebenito, coordi-
nador general de la Casa de San Juan en 
la región de Coquimbo, sostiene que 

esta coyuntura debe ser vista como una 
posibilidad para que, tanto nuestra 
región como la provincia trasandina, 
trabajen la complementariedad y pue-
dan potenciarse, pensando incluso, 
más allá de los mercados locales, y 
funcionando como una verdadera 
región binacional. 

“Nuestra ‘biregión’ presenta inmejora-
bles oportunidades para actuar como 
un solo bloque. San Juan tiene la capa-
cidad de producción que puede multi-

plicar la oferta regional de productos 
agrícolas e industriales, pensando en 
los mercados asiáticos. La Región de 
Coquimbo debiera ser la plataforma 
de la proyección de Argentina hacia 
el Pacífico. El Corredor Bioceánico 
debe ser la oportunidad de desarro-
llar nuestra región.  Oportunidades 
de inversión a largo plazo surgen a 
ambos lados de la cordillera”, señala. 

A manera de ejemplo, dice, recien-
temente se instaló en San Juan una 
planta procesadora de Pelet de alfalfa, 
orientado a los mercados chilenos, 
por lo que las oportunidades, asegura 
Valdebenito, están servidas. “Solo hay 
que estar atentos y abiertos”. Por ello 
a su juicio, la discusión que debiera 
darse en esta temática, no es lo uno 
o lo otro, sino “lo uno con lo otro”. 

En ese sentido, el coordinador ge-
neral de la Casa de San Juan, valoró 
la disposición que ha mostrado el 
actual intendente Pablo Herman y los 
consejeros regionales miembros de 
la Tricomisión Internacional (Alberto 
Gallardo, Marcelo Castagneto y Carlos 
Galleguillos) de seguir impulsando 
diversas medidas de integración con 
el país vecino. 

“San Juan tiene la vocación de in-
tegrarse y la Región de Coquimbo 
también (…).  Este es el verdadero 
desafío para el futuro, cómo logramos 
tener una presencia corporativa en 
conjunto cómo biregión y potenciarla 
en las diferentes ferias promocionales 
del mundo”, señaló. 

Zona de debates

“Uno comienza a ver y dice ¡No, 
basta! Basta porque los años 

que me queden para trabajar, 
para poder vivir, quiero vivirlos 
tranquilos, quiero poder dejarle 
un porvenir a mis hijos, quiero 

luchar por eso. Esos son un poco 
los motivos que a uno lo están 

movilizando a querer irse”.

GUSTAVO CARMONA

EMPRESARIO SANJUANINO

“Sin duda que si las reglas del 
juego no son claras, las políticas 
económicas, a nivel macro prin-
cipalmente, no son las adecua-

das y si seguimos manteniendo 
un novel inflacionario tan alto, 

sin lugar a dudas que van a obli-
gar a pensar las nuevas inversio-

nes en otros países”.

RICARDO PALACIOS

PRESIDENTE UNIÓN INDUSTRIAL SAN JUAN

Estar en Chile es poder estar en 
contacto con el todo el mundo, 
y poder exportar e importar a 
todo el mundo, sumado a la 

certeza jurídica que hay en el 
país y a su moneda, que es prac-
ticante estable, a diferencia de 

Argentina”.

LUCIANO GUGLIELMINI

EMPRESARIO SANJUANINO

“San Juan tiene la vocación 
de integrarse y la Región de 

Coquimbo también (…) Este 
es el verdadero desafío para el 
futuro, cómo logramos tener 
una presencia corporativa en 
conjunto cómo biregión y po-

tenciarla en las ferias promocio-
nales del mundo”.

LUIS VALDEBENITO

COORDINADOR CASA DE SAN JUAN

La llegada de argentinos y su apuesta por invertir en la Región de Co-
quimbo no es nueva. Comenzó hace un par de años en un sector bastan-
te dinámico como es el mercado inmobiliario, apoyado además por una 
fuerte corriente de familias sanjuaninas que han optado por las costas 
del Pacífico para tener sus segundas residencias. 
Al respecto, Dorlynn Tenorio, gerenta comercial del Grupo Premium 
Propiedades La Serena explica que el desarrollo y atractivo turístico de 
la región hace años llama la atención de muchos argentinos que prefie-
ren veranear en la zona. ¿Y qué es lo más les llama la atención, además 
de la obvia cercanía geográfica?
“Los atractivos fundamentales son el desarrollo del país, el cambio 
monetario, la tranquilidad de la ciudad, la gastronomía y los bellos 
paisajes que pueden encontrar. Desde el punto de vista inmobiliario, el 
desarrollo que hemos tenido en la región ha sido fundamental para el 
aumento de inversionistas argentinos que ven el polo inmobiliario de 
La Serena y Coquimbo muy alcance de la mano y con excelentes opor-
tunidades de inversión, ya sea para tener un ingreso extra o bien para 
tener una segunda vivienda”, subraya la analista. 
Sin duda, explica, la estabilidad, dentro de todo económica, social y po-
lítica que hay en Chile también es un plus interesante para ellos. “Más 
allá de que la región se vio muy afectada por la crisis social a finales del 
año pasado. Pero podemos decir que se mantiene estable”, asegura. 
Ahora bien, a futuro, y a pesar de los tiempos de incertidumbre y pande-
mia que vivimos, para la analista Dorlynn Tenorio, el movimiento que 
existe y ante el nuevo período de activación del mercado inmobiliario, 
“hacen pensar que por lo menos ese interés se mantendrá vigente en 
los argentinos y que la decisión pasará única y exclusivamente por la si-
tuación Salud del país trasandino, de nuestro país y específicamente de 
la Región de Coquimbo”, argumentó. 

Mercado Inmobiliario: 
atractivo para los argentinos
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Interesados llamar al Celular +56 9 9782 6210

conocer Pfizer y recordó que la firma 
tiene contrato con Chile.

El mandatario destacó este lunes los 
resultados durante su intervención en 
la XVI versión del Encuentro Nacional 
del Agro (Enagro).

“Ustedes vieron las noticias hoy, 

que una de las vacunas con la cual 
ya tenemos contrato y garantía de 
aprovisionamiento, Pfizer, hoy dio a 
conocer resultados extraordinaria-
mente promisorios de sus pruebas 
clínicas de la tercera fase“, resaltó.

Asimismo, afirmó que el Gobierno 

El director general de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, calificó como 
“prometedores” los resultados preli-
minares de la vacuna contra el Covid-19 
desarrollada por la farmacéutica estado-
unidense Pfizer, que al parecer previene 
en un 90 % la infección de coronavirus.

“Damos la bienvenida a las prometedo-
ras noticias de una vacuna por parte de 
Pfizer”, subrayó Tedros en su cuenta de 
Twitter, coincidiendo con la asamblea 
anual de su organización.

“El mundo está siendo testigo de una 
innovación y una colaboración sin pre-
cedentes con el fin de poner fin a la 
pandemia”, añadió el diplomático etío-
pe, quien poco antes había dicho en la 
inauguración de la asamblea que hallar 
una vacuna era urgente, pero no la única 
solución para evitar futuras pandemias.

El epidemiólogo de la OMS Bruce Aylward 
también calificó en la asamblea de “muy 
positivos” los resultados de Pfizer, y, 
aunque señaló que por ahora se trata de 
datos preliminares, “deben dar a todo 
el mundo esperanzas de que estamos 
avanzando”.

La farmacéutica Pfizer, una de las aproxi-
madamente diez candidatas mundiales 
a vacuna que estaban en su última fase 
de test clínicos, informó hoy de que la 
eficacia de sus pruebas era superior 
al 90 %, por encima de lo requerido 
por los reguladores de EEUU, lo que la 
acerca a ser autorizada para producirse 
masivamente.

Ello podría poner a disposición del 
público la vacuna antes de finales de este 
año, aunque la OMS había vaticinado 
con anterioridad que no esperaba que 
posibles vacunas estuvieran disponibles 
hasta mediados de 2021.

Incluso entonces, sólo serían admi-
nistradas a los grupos de riesgo, tales 
como personas ancianas, trabajadores 
sanitarios y personas aquejadas por 
determinadas enfermedades, por lo 
que la disponibilidad para la población 
general podría demorarse hasta 2022, 
según señalaron en su día fuentes del 
organismo con sede en Ginebra.

PIÑERA VALORA AVANCES 

El presidente de la República, Sebastián 
Piñera, valoró los resultados que dio a 

OMS ve avances 
“prometedores” en vacuna 
que tiene contrato con Chile

continúa haciendo todos los esfuerzos 
para combatir la propagación de la enfer-
medad. “Por supuesto que la pandemia 
del coronavirus sigue con nosotros y 
vamos a tener que acostumbrarnos a 
convivir con el coronavirus”, subrayó.

Piñera enfatizó en que “ya tenemos 
los contratos firmados, tenemos las 
provisiones definidas, los mecanis-
mos de distribución y de logística”. 
De acuerdo al programa del Gobierno, 
una vez las agencias internacionales 
y el Instituto de Salud Pública (ISP) 
autoricen la inoculación masiva, de 
inmediato se comenzará a vacunar, 
priorizando grupos de riesgo y fun-
cionarios de Salud.

CONTRA EL COVID-19

De ser autorizada por los reguladores de EE.UU., la vacuna podría ser autorizada para producirse masivamente. En Chile se esperará autori-
zación del ISP para comenzar con la inoculación a grupos de riesgo y funcionarios de salud.

EFE

La farmacéutica estadounidense Pfizer aseguró que 
el antídoto que están probando es “eficaz en un 90%”  
contra el coronavirus en pacientes sin evidencias de  
infección previa, según los estudios que están llevando  
a cabo. Una vez que el ISP autorice la inoculación  
masiva comenzaría la vacunación en grupos de riesgo y  
funcionarios de salud.

Damos la bienvenida 
a las prometedoras 
noticias de una 
vacuna por parte de 
Pfizer (...) El mundo 
está siendo testigo 
de una innovación y 
una colaboración sin 
precedentes”.

TEDROS ADHANOM

DIRECTOR GENERAL DE LA OMS

Efe Noticias / Ginebra

@eldia_cl
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*DESPACHAMOS A DOMICILIO, LA SERENA Y COQUIMBO.

SACO DE PAPA CARDENAL
25 KILOS 25 KILOS 

SACO DE PAPA CARDENAL

HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK

BANDEJA DE 30 HUEVOS BANDEJA DE 30 HUEVOS 
SANTA ELVIRA EXTRA $5.000SANTA ELVIRA EXTRA $5.000

CONTACTO: +56 994197916

AT E N C I Ó N
COQUIMBO Y SUS

ALREDEDORES
ASTRÓLOGA Y PARAPSICÓLOGA
MARIANA CORTÉS

Experta Tarotista, amarres 
y desamarres.

Trabajos 100% garantizados
HORARIO ATENCIÓN:

Lunes a sábado de 9:00 a 20:30 hrs.
Domingos
Consulta especial: $10.000

Tarot: $5.000 
Baquedano con Vergara N° 83, 

COQUIMBO.  

: 9:00 a 15:00 hrs.           

 PROPIEDADES
 ARRIENDO - PIEZA 

 Residencial La Serena centro, 1 
pieza de $150.000, con salida exte-
rior independiente y baño privado. 
Más piezas disponibles a $100.000 
y $80.000. Sólo personas que tra-
bajen.  F: 959205934 

 Arriendo pieza amoblada, dama, 
internet.  F: 953005698 

 VENDO - CASA 

 Vendo casa centro de Serena, 
Vicuña 531.  F: 954261422 

 Vendo casa con local comer-
cial, sector La Florida, costado 
supermercado Santa Isabel, 4d, 
2b, más cafetería, sala caliente 
y sala frío, más 2 baños cliente. 
Recibo ofertas, valor $135.000.000.  
F: 996399687 

 VENDO - TERRENO 

 Terreno Sector Pan de Azúcar club 
de caña 5000mt agua y luz inte-
resados llamar  F: +56987871053 

VEHÍCULOS

 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Vendo taxi Nissan V-16, año 2007, 
trabajando. Fono  F: 992998750 

OCUPACIONES
 REQUIERO CONTRATAR 

 Se necesita personal atención 
minimark de preferencia que viva 
en sector Avda. Mar o alrededores, 
presentarse con CV en Los Arraya-
nes 777, Avda. Mar, local 4. 

 Reemplazo egresado escuela 
industrial, enviar currículum: cor-
tesh@gmail.com 

 Srta atención minimarket, sec-
tor Puertas del Mar La Serena F: 
56952039992 

 Se necesitan operadores de Jum-
ber y operador de Scoop, mineros, 
chofer de camión tolva, mecánico 
maquinaria pesada, electromecá-
nico, todos con experiencia labo-
ral, trabajo por turnos. Enviar CV a: 
laraya@arayahermanos.cl 

 Se necesita persona sobre 40 años 
para trabajar en el cuidado de adul-
to mayor en sistema de turno, con 
agilidad, rapidez y responsabilidad 
F: 512225169  

 Busco persona labores casa y 
niños, 4 días semana, Serena Orien-
te. $250.00 F: 983414832 

 Empresa de Perforaciones necesita 
contratar ayudante de Sondajes con 
experiencia para faena de explo-
raciones a gran altura geográfica 
en Arica, Requisitos optimas con-
diciones de salud y disponibilidad 
para trabajar por turnos. Interesados 
enviar CV al mail a.ferrada@bigbear.
cl F: a.ferrada@bigbear.cl 

 Se requiere señorita de buena pre-
sencia para trabajar en confitería 
Central, Coquimbo. Presentar currí-
culum en Melgarejo N°1192. Horario 
desde las 10:30 a las 14:30 horas. 
Experiencia en ventas. 

 Se requiere señorita de buena pre-
sencia para trabajar en confitería 
Central, Coquimbo. Presentar currí-
culum en Melgarejo N°1192. Horario 
desde las 10:30 a las 14:30 horas. 
Experiencia en ventas. 

 Fundación Autismo requiere con-
tratar Terapeuta Ocupacional. 
Requisitos: experiencia de trabajo 
con niños, certificación en integra-
ción sensorial y cursos asociados a 
autismo.  F: asesoriascdg@gmail.
com 

 Se requiere pasteler@ o ayudante 
de pasteleria Enviar curriculum al 
correo casinoaael@gmail.com  F: 
Casinoaael@gmail.com 

GENERALES
 SERVICIOS 

 retiro basura cachureos ramas, 
venta de árido F: 950066742 

 Calefon de todo tipo, reparaciones, 
gasfiteria integral, tecnico autoriza-
do F: +56964804305 

 SÓLO MAYORES 

 Cote 35 hermosa figura, Nicol 32, 
delgadita, excelente atención. Chi-
cas Vip F: 978268272 

 Mariela 45 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura, ¡Ven 
conóceme! F: 995447208 

 Llega nuevas chicas a Casa Vip Las 
Muñecas, con los mejores servicios 
y comodidad para tí. F: 949892350 

 Kity, 27 años, delgada, $20.000 la 
hora, $15.000 media, Serena.  F: 
963858777 

LEGALES

 REMATES 

 Aviso de Remate. El 3° Juzgado de 
La Serena, ubicado en Los Carrera 
420, rematará el 26 de noviembre 
de 2020, a las 11:00 horas., los 
siguientes lotes y derechos de apro-
vechamiento de aguas: 1) Lote N°6: 
resultante de la subdivisión del Lote 
“39-B-3”, que a su vez resultó de la 
subdivisión  del Lote Uno o resto 
de la Parcela Nº39 del Proyecto de 
Parcelación de los terrenos de la 
Cooperativa de Reforma Agraria 
Asignataria Gabriela Mistral Limita-
da, La Serena. Inscrito a fojas 2.674 
N°1.962 en el Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces 
de La Serena, año 2014. Rol de ava-
lúo: 1021-913, La Serena. 2) Lote N°7: 
resultante de la subdivisión del Lote 
“39-B-3”, que a su vez resultó de la 
subdivisión  del Lote Uno o resto 
de la Parcela Nº39 del Proyecto de 
Parcelación de los terrenos de la 
Cooperativa de Reforma Agraria 
Asignataria Gabriela Mistral Limi-
tada, La Serena. Inscrito a fojas 
2.675 N°1.963 en el Registro de Pro-
piedad del Conservador de Bienes 

Raíces de La Serena, año 2014. Rol 
de avalúo: 1021-914, comuna de La 
Serena. 3) Lote N°7: resultante de 
la subdivisión del resto del Lote Nº2, 
resultante a su vez de la subdivisión 
de la Parcela Nº40 del Proyecto de 
Parcelación de los terrenos de la 
Cooperativa de Reforma Agraria 
Asignataria Gabriela Mistral Limi-
tada, La Serena. Inscrito a fojas 
2.676 N°1.964 en el Registro de Pro-
piedad del Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena, año 2014. Rol 
de avalúo: 1021-924, comuna de La 
Serena. 4) Lote N°8: resultante de 
la subdivisión del resto del Lote Nº2, 
resultante a su vez de la subdivisión 
de la Parcela Nº40 del Proyecto de 
Parcelación de los terrenos de la 
Cooperativa de Reforma Agraria 
Asignataria Gabriela Mistral Limi-
tada, La Serena. Inscrito a fojas 
2.677 N°1.965 en el Registro de Pro-
piedad del Conservador de Bienes 
Raíces de La Serena, año 2014. Rol 
de avalúo: 1021-925, comuna de La 
Serena.   5) Lote N°9: resultante de 
la subdivisión del resto del Lote Nº2, 
resultante a su vez de la subdivisión 
de la Parcela Nº40 del Proyecto de 
Parcelación de los terrenos de la 
Cooperativa de Reforma Agraria 
Asignataria Gabriela Mistral Limita-
da, La Serena. Inscrito a fojas 2.678 
N°1.966 en el Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces 
de La Serena, año 2014. Rol de ava-
lúo: 1021-926, comuna de La Serena. 
6) Derechos de Aprovechamiento de 
Aguas consistente en el uso de 0,5 
acciones, provenientes del Canal La 
Calera de la Hoya Hidrográfica del 
Rio Elqui. Inscritos a fs.150 N°141 en 
el Registro de Propiedad de Aguas 
del Conservador de Bienes Raíces de 
Vicuña y Paihuano, correspondiente 

al año 2.014. Mínimo para subastar: 1) 
Para el Lote N°6 $24.197.904; 2) Para 
el Lote N°7 $24.197.904; 3) Para el 
Lote N°7 $24.197.904; 4) Para el Lote 
N°8 $24.197.904; 5) Para el Lote N°9 
$24.197.904; 6) Para Derechos de 
Aprovechamiento de Aguas con-
sistente en el uso de 0,5 acciones 
$2.750.000, al contado. Garantía: 
Los interesados deberán presen-
tar vale vista bancario del Banco 
Estado a la orden del Tribunal, por 
el 10% del mínimo, esto es: 1) Para 
el Lote N°6 $2.419.790; 2) Para el 
Lote N°7 $2.419.790; 3) Para el Lote 
N°7 $2.419.790; 4) Para el Lote N°8 
$2.419.790; 5) Para el Lote N°9 
$2.419.790; 6) Para Derechos de 
Aprovechamiento de Aguas con-
sistente en el uso de 0,5 acciones: 
$275.000. Demás condiciones autos 
caratulados Banco BCI con Sociedad 
Comercializadora de Riego Ltda.  
Rol 1418-2019, del tribunal citado. La 
Serena, 05 de Noviembre de 2020. 
Erick Barrios Riquelme. Secretario 
Subrogante.     
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PONCE RECIBIRÁ A SUS 
PRIMEROS DOS REFUERZOS

Se acerca el comienzo de la segunda rueda en la 
Primera División y el deté de los granates requiere 
fortalecer su equipo en todas sus líneas. En lo 
inmediato se podría encontrar con un defensa 
central y un volante.

ARGENTINOS

DOS ARGENTINOS

Frente a la rapidez para incorporar a 
nuevos jugadores, Ponce podría recibir 
hoy la llegada de los argentinos Facundo 

Agüero (25 años) y del volante prove-
niente de la Liga 1 de Francia, Federico 
Poblete, un volante central.

Agüero, 1.89 de estatura, terminó con-
trato con Instituto de Córdoba en su 
país y llega al elenco papayero hasta 
mediados del 2021 y lo hace con la fina-
lidad de darle un poco de experiencia 
a una zaga que está conformada por 
muchos jóvenes.

La llegada de Poblete, exColón, es 
toda una sorpresa en el medio criollo, 
ya que rescindió contrato con el Metz 
de la Ligue 1 de Francia. No alcanzó a 
tener continuidad en su equipo, por 
lo que regresó a Argentina a jugar por 
San Lorenzo, por lo que este viaje a 
Chile puede hacerle muy bien para 
reencantarse.

Tiene claro el volante central que llega 

con el peso de sumar su experiencia, 
ganarse la titularidad y trabajar para 
comenzar a salir del fondo de la clasi-
ficación del torneo nacional y cubrir, 
en alguna medida, la ausencia del 
Pajarito Valdés, quien estará fuera de 
las prácticas por dos o tres semanas.

Aunque en el club no dan muchas 
señales comunicacionales frente al 
número de refuerzos que se incorpo-
rarán mientras se mantenga abierta la 
ventanita, todo indica que la adminis-
tración buscará trabajar por revertir el 
actual y crudo momento.

Ponce ha dicho que necesita un volante 
ofensivo y otro delantero de área para 
fortalecer el alicaído nivel goleador del 
equipo y, de esa manera, no endosar 
toda la responsabilidad al “Chupete”, 
Humberto Suazo, quien está asumiendo 
el peso de la campaña con muy poca 
compañía.

En lo inmediato, si Poblete y Agüero 
llegan en buenas condiciones físicas, el 
deté de los granates podrá disponer de 
ambos en la convocatoria y así luchar 
por arrancar con una victoria la rueda 
de las revanchas.

Cabe recordar que tras el choque con 
Huachipato, La  Serena enfrentará a 
Cobresal en El Salvador y Palestino en 
La Cisterna, para volver a casa contra 
Iquique y salir en la quinta fecha con 
Colo Colo, en el Monumental.

Una de las exigencias del entrenador 
de CD La Serena, Miguel Ponce, a la 
hora de aceptar el reto de dirigir al 
granate, fue incorporar el máximo de 
refuerzos que permite el reglamento 
para la segunda rueda y, de paso, reem-
plazar a los jugadores cuyas lesiones 
se extenderán por más de seis meses.

De esa manera, podría llegar a cuatro, 
ya que a los tres establecidos, se podría 
sumar también el reemplazo al defensa 
colombiano David Montoya. Incluso, 
podría, siempre y cuando existan recur-
sos, incorporar a un quinto futbolista, 
entendiendo que se podría reemplazar 
al defensor Marko Biskupovic, quien 
sufrió el corte del tendón y no podrá 
volver sino hasta la próxima temporada.

De ahí que cobra importancia que los 
jugadores que necesita Ponce se sumen 
a la brevedad a la plantilla, se conozcan 
con sus nuevos compañeros y se con-
viertan en alternativas frente a lo que 
serán sus próximos retos futbolísticos, 
entendiendo que este domingo arranca 
la segunda rueda con el encuentro en 
La Portada ante Huachipato.

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_crivera

Datos: 

Podría incorporar CD La Serena frente a las 
últimas 17 fechas del calendario si decide 
reemplazar a los defensores David Monto-
ya y Marko Biskupovic, cuyas lesiones los 
marginarán por más de seis meses. En lo 
inmediato, hoy se sumarán dos argentinos, 
un defensa y un volante.

Hasta cinco jugadores

El exColón, Federico Poblete, no tuvo continuidad en el Metz de Francia, por lo que en La Serena 
buscará recuperar el ritmo y la intensidad.

Agüero llega a fortalecer la zona defensiva de los granates. El domingo podría ser 
titular si llega con la habilitación internacional.

CEDIDAFACEBOOK
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JUAN PABLO JARUFE
COLUMNISTA DE EL DÍA 

Se viene una segunda fecha doble 
de las clasificatorias al Mundial de 
Catar 2022, con un Chile necesitado de 
puntos, tras su desafortunado arran-
que ante las selecciones de Uruguay 

y Colombia, el mes pasado.
Una necesidad reflejada en la 

tabla de posiciones, pero también 
en la prolongación casi intermi-
nable de nuevos nombres que 
el técnico Reinaldo Rueda busca 
probar como alternativas reales 
de recambio.

En esta ocasión, asoman jugado-
res prácticamente inéditos, como 
en el caso del delantero de Unión 
Española Carlos Palacios, el lateral 
de Unión Calera Yonathan Andía 
y el goleador chileno-noruego 

Nicklas Castro, todas apuestas 
para cubrir plazas en las que el 
técnico cafetero percibe cierto 
déficit en el andamiaje de “La 
Roja”.

Ahora bien, desde una perspec-
tiva externa al entorno íntimo 

del cuadro nacional, uno pue-
de percibir ya claros síntomas 
de desesperación de parte del 
mando técnico chileno, pues 
claramente con la “primera línea” 
de jugadores veteranos, no le 
está alcanzando para proyectar 
un rendimiento sostenido, que 
permita soñar con el Mundial.

En tal sentido, el retorno de Jean 
Beausejour no hace sino confir-
mar esta sensación, sobre todo 
pensando que el experimentado 
carrilero hace mucho tiempo 

ya había renunciado de forma 
indeclinable al “Equipo de Todos”.

Pero como “la necesidad tiene 
cara de hereje”, Rueda convenció 
a “Bose” y aspira a formar una 
nueva amalgama de jugadores, 
que en esta fecha doble le entre-
gue aquellas esquivas victorias 
del arranque clasificatorio.

No será fácil, en todo caso, con-
siderando el actual rendimiento 
de Perú, pero por sobre todo las 
enormes dudas que genera Chile 
en su fuero más interno.

La eterna búsqueda
La nueva nómina entre-

gada por el técnico de “La 
Roja”, Reinaldo Rueda, 

abre un nuevo abanico de 
nombres a probar. 

Coquimbo Unido incorpora al 
delantero venezolano Rafael Arace

Arace ya se puso la aurinegra de 
Coquimbo Unido, la que defenderá 

por una temporada.

COMUNICACIONES COQUIMBO UNIDO

Ya van dos arietes 
extranjeros que suma 
la administración del 
cuadro aurinegro de cara 
a la segunda rueda, que se 
iniciará este fin de semana 
en el duelo ante Audax 
Italiano, en Santiago.

Coquimbo Unido ya hizo el cambio 
de chips y ahora su objetivo se concen-
tra en retomar de la mejor manera el 
Campeonato Oficial. Este sábado, a las 
21:00 horas tendrá que presentarse en 
el  sintético del Estadio La Florida para 
enfrentar, en el marco de las revanchas 
de la temporada regular, al cuadro de 
Audax Italiano, un rival directo en la 
tabla de colocaciones, ya que antecede a 
los Piratas en dos unidades 19 contra 21. 

Será un duelo de dos fuerzas parejas 
que han tenido un año muy similar, ya 
que mientras los dirigidos de Juan José 
Ribera sortearon el escollo de Estudiantes 
de Mérida para avanzar a los octavos 
de final de la Copa Sudamericana, los 
capitalinos quedaron fuera a manos 
de Bolívar de La Paz que hizo valer su 
localía y la altura en la revancha para 
imponerse por 3-0 y así dar vuelta el 1-2 
que favoreció a los chilenos en la ida.

LAUTARO PALACIOS

Proyectando este compromiso,  el 
técnico aurinegro podrá contar con el 
argentino Lautaro Palacios, proveniente 
de Unión San Felipe, en la Primera B y 
que ha mostrado una tremenda carta de 
presentación al anotar en los partidos 
de la Copa Sudamericana.

El área de comunicaciones de Coquimbo 
Unido entregó las primeras declaracio-
nes del trasandino, quien dijo que en 
estos días ya trabajando con el equipo, 
se ha sentido muy cómodo, “la verdad 
es que me sentido muy bien, el grupo 
me ha dado una buena recepción y me 
siento muy bien”, precisó.

Acerca de lo que han sido sus dos 

partidos jugando en la sudamericana 
y con presencia goleadora, recalcó que, 
“por sobre los goles, lo importante era 
ganar en Venezuela y sobre todo avanzar 
de fase en el torneo internacional”.

Al activarse el torneo con las revanchas, 
Palacios está habilitado para defender 
a Coquimbo Unida y se perfila dentro 
de la nómina de viajeros que estarán 
en la capital.

OFICIALIZAN A OTRO ARIETE

También se incorporó al conjunto 
aurinegro un segundo refuerzo, el 
atacante venezolano proveniente de 
Unión Española, Rafael Arace (25), quien 
se integró la temporada pasada al elenco 
hispano y al fútbol chileno.

En su país defendió las camisetas de 
Deportivo Petare, Caracas y el Aragua, 
ante de salir a Chile en su primera ex-
periencia lejos de sus fronteras.

En el cuadro Pirata, recién en la tarde 

de ayer confirmaron su llegada , Arace 
sería el séptimo atacante en el elenco 
de Juan José Ribera, quien podría tra-
bajar por la banda izquierda, que es 
un callejón donde no tiene grandes 
alternativas en caso de que Joe Abrigo no 
esté disponible o se tenga que dosificar, 
ya que tendrán que tomar parte en la 
competencia local, como también en lo 
internacional donde buscarán avanzar a 
los cuartos de final de la Sudamericana, 
ante Sport Huancayo de Perú.

El delantero mostró su agradecimien-
to a dios por esta nueva oportunidad 
y que está feliz de sumarse al cuadro 
porteño, “gracias Dios mío, feliz de 
montarme en este barco

De esta manera, Ribera esperará la 
confirmación de su tercer refuerzo para 
enfrentar el segundo semestre, el que 
podría confirmarse en los próximos 
días, ya que la ventana para el libro 
de pases recién se abre durante la 
próxima fecha.

Carlos Rivera V./ Coquimbo

@eldia_cl

PROVENIENTE DE UNIÓN ESPAÑOLA

> POLO ESPN Extra 

Abierto de Tortugas

15:55 Final

 

>FÚTBOL 

CHILE - Primera División  CDF Premium

11:00  Colo Colo Vs. Antofagasta

CHILE - Segunda División  CDO Premium

12:00 Colina Vs. Recoleta 

PERÚ - LIGA 1 GOLTV

15:15 Universitario Vs. UTC Cajamarca  

ECUADOR- Primera División  GOLTV

18:45  Delfín SC Vs. Macará  

21:00  Barcelona Vs. Independiente 

CARTELERA DEPORTIVA
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YA ABRIMOS
Te esperamos

Este jueves, con dos encuentros, se iniciará la 
disputa de la tercera fecha de las Clasificatorias  
sudamericanas rumbo a Qatar 2022. 

Los encuentros continuarán el viernes, mientras 
que el próximo martes se  jugará íntegramente 
la cuarta fecha.

17:00 Bolivia Vs. Ecuador  (CDF HD)
21:00 Argentina Vs. Paraguay (CDF HD)
Viernes
17:30 Colombia Vs. Uruguay (CDF HD)
20:00 Chile Vs. Perú, . (Chilevisión y CDF HD)
21:30 Brasil Vs. Venezuela, (CDF Premium)

Palestino dio a conocer ayer la decisión “de 
mutuo acuerdo” para que el técnico Ivo Basay 
cese sus funciones en la institución, un día 
después de la dura caída ante U. Católica. “El 
directorio del CD Palestino SADP comunica que, 
en mutuo acuerdo, el señor Ivo Basay Hatibovic 
y su cuerpo técnico han dejado sus funciones 
a cargo del primer equipo”, informó la  tienda 
“tetracolor”. En un comunicado, Palestino 
agradeció la “dedicación y profesionalismo 
entregado por todos los miembros del staff, 
incluso en momentos difíciles, destacando el 
gran trabajo realizado que nos llevó a clasificar 
a diferentes campeonatos internacionales, 
sumando la Copa Chile 2018”.

Bolivia y Ecuador inaugu-
ran la tercera fecha de las 
clasificatorias a Qatar 2022

Palestino decide terminar 
con el concurso de Basay

EFE

EFE

POLIDEPORTIVO

Ya este viernes la selección de fútbol 
de Chile tendrá su tercer encuentro 
en el marco de las Clasificatorias 
sudamericanas para el Mundial de 
Qatar 2022. El equipo que dirige el 
colombiano Reinaldo Rueda, recibirá 
en el Estadio Nacional a su similar 
de Perú, en un partido clave para la 
Roja que necesita sumar un triunfo 
para mantenerse en puestos de 
avanzada del proceso.

El equipo nacional, que viene de 
caer ante Uruguay y empatar con 
Colombia, encuentros donde le 
marcaron en los descuentos, necesita 
de un triunfo, tanto para afianzar  
su fútbol, como para enfriar la crí-
tica que se ve venir, incluso, desde 
que se entregan las nóminas de 
futbolistas citados.

Será el segundo partido que dis-
putará en calidad de local, ya que 
en la cuarta fecha deberá trasladar-

Pulgar será el último en sumarse 
al trabajo de la selección en Quilín

EL VIERNES ENFRENTAN A PERÚ

El volante de la 
Fiorentina estaba a la 
espera del resultado 
PCR y tratará hoy de 
salir rumbo al país. 
Para hoy se espera 
la incorporación de 
Arturo Vidal y Fabián 
Orellana, entre otros.

se hasta Caracas para enfrentar a 
Venezuela, otra de las selecciones 
que no arrancó bien.

ERICK PULGAR

Rueda podrá estar hoy con más 
del 90 por ciento de sus jugadores, 
ya que el volante Erick Pulgar sufrió 
un revés cuando se preparaba para 
realizar su viaje hacia el país.

El futbolista de Fiorentina tuvo 
un problema en el aeropuerto, ya 
que no tenía los resultados de un 
examen PCR realizado, por lo que 
se le negó la autorización necesaria 
para emprender vuelo hacia España, 
desde donde tomaría un avión con 
destino Santiago

De igual forma, se espera que  ten-
ga hoy esos resultados, por lo que 
de ser negativo, buscará iniciar de 
inmediato su viaje para llegar en las 
últimas horas del día a nuestro país.

Hoy se sumarán a la Roja el volante 
Arturo Vidal y el atacante Fabián 
Orellana, quienes coincidieron con 
el vuelo en España.

La selección necesita de un triunfo para no enredarse en la clasificación y así 
silenciar las críticas.

ANFP

Carlos Rivera / Santiago

@eldia_cl

Estoy contento de 
estar en esta nueva 
nómina y feliz de 
aportar al grupo. 
Perú es un rival 
muy complicado, 
han hecho las cosas 
muy bien en el 
último tiempo, han 
crecido mucho, pero 
necesitamos sumar 
de a tres”.
ANDRÉS VILCHES

DELANTERO DE LA SELECCIÓN
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

Valle de Copaos, la banda 
ovallina que nació en pandemia

SUEÑAN CON PRESENTARSE EN VIVO

Valle de Copaos ya cuenta con dos temas grabados en estudio y un video. Su segundo video 
está en proceso de postproducción.

CEDIDA

La principal inspiración 
de la agrupación es llevar 
alegría a través de la música,  
entregando mensajes sobre 
la pandemia, el estallido 
social, la salud mental y la  
sequía.

“Valle de Copaos comenzó con la letra de 
una canción escrita en una hoja de papel”, así 
nos relató sus inicios, uno de sus vocalistas, 
compositor y fundador de la banda, José 
Weber, mejor conocido como Mc Thomas, 
quien, aburrido de estar encerrado por la 
pandemia del Covid-19, decidió hacer algo 
que le gustara y que al mismo tiempo fuera 
productivo, creando una banda musical.

Y es que Valle de Copaos nació en plena 
pandemia, por abril de este año, cuando 
él junto a su prima, Constanza Villarroel 
(Coty B) y algunos amigos se lanzaron, a 
modo de hobbie, con su idea. 

La primera canción “Música es Vida” fue 
el puntapié inicial para esta aventura. “Yo 
soy bien hiperactivo, me gusta salir, enton-
ces me deprimía mucho el encierro de la 
pandemia, mis amigos me recomendaron 
que hiciera algo que me gustara y fuera 
productivo, entonces lo pensé y bueno, 
siempre me ha gustado escribir y siempre 
me ha gustado la música”, explicó Weber, 
quien se dedica a la docencia (profesor 
de básica y diferencial) y además durante 
muchos años fue animador de eventos.

Fue entonces cuando el actual vocalista 
y compositor escribió la primera canción 
y se la mostró a su prima, quien aceptó 

acompañarlo, “yo sabía que ella era motiva-
da para cantar, entonces le propuse hacer 
música juntos, luego se integraron un par 
de amigos más. Grabamos en estudio, todo 
nació de la nada, fue una letra que nació y 
terminó conformándose un grupo”.

Luego de la grabación de “Música es vida” 
y su correspondiente video (grabado de 
forma amateur), el apoyo de sus seguidores 
los motivó para continuar adelante con 
sus ritmos alegres, cuyas letras pretenden 
entregar un mensaje.

“Esto partió de la nada y el apoyo de la gente 
nos ayudó mucho, subíamos los videos de 
los ensayos  a Instagram y Facebook y la 
misma gente nos motivaba, nos apoyan 
mucho constantemente, y en general 
hemos recibido buenos comentarios, y 
eso ha sido un pilar fundamental para 
seguir adelante con el proyecto”, reconoció 
Weber, quien cataloga su estilo musical 
como “totalmente original”, pues se trata 
de una fusión de ritmos como la cumbia, 

ska, raggamuffin, y reggae.

RITMOS ALEGRES Y UN MENSAJE

“Para nosotros es importante entregar 
un ritmo alegre, que sea bailable, para 
armar una fiesta y además que contenga 
un mensaje”, reconoció el vocalista de la 
banda, cuyas letras hablan de la pandemia, 
el estallido social, la salud mental y la sequía.

“Música es Vida habla de la pandemia, que 
la música te acompaña y tira para arriba 
en estos momentos, el segundo tema, 
Despertamos (en proceso de postproduc-
ción) tiene que ver con el despertar social 
del país que resume lo que ha ocurrido 
desde octubre hasta la fecha. Tenemos 
otros temas, en los que estamos trabajando, 
Señal trata sobre la autoestima y El Saqueo 
habla sobre el agua,  como nos han estado 
secando acá en Ovalle, la provincia y los 
problemas que hemos tenido por eso”, 
sostuvo MC Thomas.

Su inspiración y principal motivación es 
entregar un mensaje, haciéndolo de forma 
respetuosa y alegre. “Un mensaje que deje 
algo, llamar a la inclusión, al trabajo en 
equipo, a la colaboración, para cambiar un 
poco esa cultura del individualismo que 
tenemos acá en Chile y alegrar a la gente, 
darles momentos felices donde se olviden 
de los problemas, que puedan bailar con 
nosotros y cantar nuestros temas”.

PROFESIONALIZACIÓN

Si bien Valle de Copaos comenzó como 
hobbie, sus integrantes se lo han tomado en 
serio, actualmente son seis los miembros, 
quienes ya grabaron su segundo tema 
“Despertamos” y están en postproduc-
ción de su segundo video, está vez con el 
apoyo de una productora audiovisual, el 
que será estrenado durante la quincena 
de noviembre.

Además de Mc Thomas y Coty B componen 
la banda Hugo y José Guerra, con el huiro 
y el bajo, Mauricio Corral con la guitarra y 
Bastián Moya con la percusión.

Sus planes futuros tienen que ver con la 
posibilidad de presentarse en vivo y seguir 
grabando sus temas.

“Nosotros estamos en la transición desde 
algo que fue como casi un juego, a la profe-
sionalización de nuestra banda, esto significa 
que estamos trabajando con productores 
que nos apoyan en el pre, durante y post de 
la grabación y registro de nuestros temas”, 
indicó el vocalista, añadiendo que  “quere-
mos crear e ir acumulando canciones para 
sacar nuestro primer disco y a la espera que 
una vez normalizado esto, poder tocar en 
vivo, que es lo que más queremos, poder 
mostrar nuestra música”.

Para conocer el trabajo de “Valle de Copaos”, 
se encuentra disponible su primer tema 
La Música es Vida en YouTube y Spotify, 
además la banda sube contenido de sus 
ensayos a Instagram y Facebook.

Estefanía González/ Ovalle

@eldia_cl
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

AVISOs DE DEFUNCIÓN, 
agradecimientos
y condolencias

PUBLIQUE SUS

CONTACTO: PEDRO JAIME DÍAZ

E-mail: pjaime@eldia.la
Teléfono/WhatsApp: +569 84186590

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIERCOLES JUEVES

7-26 8-26 8-24
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  MIERCOLES JUEVES

13-18 13-17 13-17
Radiación 11+

HOY  MIERCOLES JUEVES

10-19 10-19 11-18
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY  MIERCOLES JUEVES

14-26 14-27 14-26
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  MIERCOLES JUEVES 

9-19 10-21 15.30
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIERCOLES JUEVES

7-23 8-24 8-23
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIERCOLES JUEVES

8-25 7-27 8-25
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIERCOLES JUEVES

13-16 13-17 13-17
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIERCOLES JUEVES 

13-19 13.20 13-19
Radiación 11+ 

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M. 08:30 
Contigo en la mañana. 13.00 CHV Noti-
cias tarde 15.30 Contigo en directo 16.45 
La divina comida 18:30 Pasapalabra . 

20:30         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.30        Yo soy
23.30         Amor de Familia
01.00         La noche es nuestra
01:30         Fin de transmisión

04 TVN

07.00 24 AM 08:30 Muy buenos días 13:00 24 Tarde 
15:30 Aquelarre.  16.40 Dama y obrero. 17.30 Car-
men Gloria a tu servicio 19.00 Noticias 24 19:30 
Moisés y los 10 mandamientos o

20.45   24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Mujer
23.45  ¿Dónde está Elisa?
00.30 Medianoche
01.00  TV Tiempo
01:15 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:30 MILF 
07.55 El tiempo 08:00 A3D 10:36 Falabella TV  
13.00 Falabella TV. 14.06 Tiierra de reyes. 15.00 
Somos un plato 16.00 El superagente 86. 17.00 
Me late. 19.15 MILF. 
21.00 Toc Show 
22.00 Me late.
23.55 Toc show
01.00  Somos un plato
02.00 El superagente 86
03.00 Me late.

05 UCV TV
06.30 Juez Franco. 07.30 Just for Laughs: Gags.   
08.00 Swiss Nature Labs. 09.00 Falabella TV. 
11.00 Antena 3D. 13.00 Antena 3D. 13.15 Mujer, 
casos de la vida real. 15.30 La tarde de Hola 
Chile. 18.30 Hola millones 

22:00  Mentiras verdaderas
00:30  Así somos
02:00  Grandes mentiras verdaderas
03.00  Red cuerdos
04.00 Hola millones
 05:00  Fin de transmisión

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho 
gusto. 13:00 Meganoticias Actualiza 15:25 el 
tiempo. 15.30 Amanda.  16.45 Te doy la vida. 
17.20 Mi vida eres tu 18.15 Insensato corazón. 
19.00 Pobre gallo.  19.45 Papa a la Deriva

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22.30 Pituca Sin Lucas
23.15  Señores Papis
0.00 Volverias con tu ex?
01.00  Fin de transmision

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 
14.30 El tiempo. 14.35 Brujas 15.25 Yeter 
16.20 Caso Cerrado. 18.20 Aqui somos 
todos. 

20.30        Teletrece
22:30 El Tiempo
22:35 Soltera otra vez
23:30 Sigamos de Largo
00.30  Pacto de sangre
01:30 Bones
02:30 Cierre transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

 CARLOS 
MARTÍNEZ 
PIZARRO

FAMILIA SILVA IÑIGUEZ

Expresamos todo nuestro sentimiento de apoyo a 
la familia de quien fuera el señor:

CONDOLENCIAS

Lo escuchas, lo ves y lo lees.

S Í G U E N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y entrevistas, somos El Día TV, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.

Expresamos nuestras sentidas condolencias a la familia Martínez Mery, por 
el fallecimiento de quien fuera en vida el señor: 

            CARLOS MARTÍNEZ PIZARRO 

(Q.E.P.D) 

FRANCISCO JAVIER MORA,                                                                                                   
CARMEN GLORIA GAMBOA E HIJOS

CONDOLENCIAS

Gracias
San Judas Tadeo

Por favor 
concedido

A.S.
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Falucho y Peró

Puzzle

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
Farmacias A.LA. Avenida El Sauce 
986 
OVALLE
Ahumada. Vicuña Mackenna 
72-90. Fono 2630725

SANTORAL

Leon Magno

URGENCIAS
Ambulancia 131 
Bomberos                       132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítim 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
05.21 1.31 P
12.24 0.49 B
18.35 1.13 P

MAÑANA
00.12 0.68 B
06.22 1.35 P
13.05 0.43 B
19.17 1.25 P

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Horóscopo

Amor: Si pretende hacer cosas 
para que esa persona este con 
usted y deje a su pareja, le aviso 
que va por mal camino. Salud: 
Tenga cuidado con el aumento 
exagerado de su peso. Dinero: 
Aprenda de las lecciones que 
ha aprendido con los años. 
Color: Verde. Número: 6. 

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Debe asumir sus respon-
sabilidades si es que realmente 
desea cambiar la cosas para 
mejor. Salud: Aproveche la 
jornada para alejarse un poco 
de las situaciones de estrés. 
Dinero: El materialismo es mal 
ingrediente cuando se cae en el 
abuso. Color: Azul. Número: 2.

Amor: Ese tiempo de soledad 
aprovéchelo, piense y analice 
su vida, aprenda de sus errores 
y estará más preparado/a para 
encontrar el amor. Salud: Ponga 
atención a las alzas de presión. 
Dinero: Cuidado con aceptar 
ofertas haber pensado las cosas. 
Color: Blanco. Número: 9.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Día positivo para quien 
ande en búsqueda del amor y 
también para quienes ya tienen 
una relación consolidada. Sa-
lud: Tenga cuidado con pasarse 
de la raya, eso repercute en su 
salud. Dinero: Si gasta más de 
la cuenta se verá en problemas. 
Color: Marrón. Número: 17.

Amor: Su corazón siempre debe 
estar preparado ya que el amor 
puede llegar en el momento 
menos esperado. Salud: Las 
afecciones nerviosas deben ser 
atendidas a la brevedad. Dinero: 
Cuidado con que un tercero lo/a 
oriente por el camino equivoca-
do. Color: Amarillo. Número: 30.

Amor: Su mente no puede 
jugarle en contra a la hora de 
encontrar a alguien a quien 
entregarle su afecto. Salud: Ojo 
con la ingesta de comida en 
lugares no establecidos. Dinero: 
No debe gastar más de lo que 
ha reunido para gastos extra. 
Color: Blanco. Número: 11.

Libra Escorpión

Amor: Su pareja también tiene 
necesidades al igual que usted, 
escúchelo/a antes que sea 
tarde. Salud: Tómese esta tarde 
y disfrútela a concho para así 
eliminar todo su estrés. Dinero: 
Lo que siembre ahora podrá 
cosecharlo en el futuro. Color: 
Violeta. Número: 15. 

Amor: Que el entusiasmo no le 
engañe, analice muy bien si esa 
relación tiene proyecciones para 
más adelante. Salud: No se confíe 
si la situación por la pandemia 
está estable, usted se debe seguir 
cuidando. Dinero: Todo lo extra 
destínelo al ahorro. Color: Rojo. 
Número: 24. 

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: No odie a esa persona 
por alejarse, mejor agradézcale 
por no jugar con usted y con 
sus sentimientos. Salud: Cuide 
un poco más salud de su co-
razón, disminuya el consumo 
de grasas. Dinero: Evite dejar 
tareas sin terminar. Color: 
Morado. Número: 19.

Amor: Conocer personas puede 
permitirle a usted nuevamente 
encontrarse con el romance. 
Salud: La ingesta de alcohol de-
be ser moderada en especial si 
su salud no ha estado del todo 
bien. Dinero: No descarte la po-
sibilidad realizar trabajo extra. 
Color: Lila. Número: 22.

Amor: No siempre se tiene la ra-
zón y eso debe entenderlo si es 
que desea iniciar nuevamente 
una relación. Salud: Más cuidado 
con las hernias en la espalda 
por hacer cosas del modo 
incorrecto. Dinero: Sea serio/a 
y muestre una actitud respon-
sable. Color: Salmón. Número: 21.

Amor: Si esa persona no sabe lo 
que quiere entonces déjelo/a ser, 
más adelante cuando sea tarde 
verá su error. Salud: Si su trabajo 
implica riesgos por favor tenga 
cuidado. Dinero: Sus cuentas no 
se deben seguir acumulando, 
mucho cuidado. Color: Verde. 
Número: 20.

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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PlayStation 5 prescindirá de venta física y eventos de lanzamiento en Japón

PlayStation 5 (PS5), la nueva consola de la japonesa 
Sony, no tendrá puntos de venta físicos ni eventos de 
lanzamiento el día de su salida al mercado en Japón, 
el próximo 12 de noviembre, anunció la compañía 
en su blog oficial.

La empresa ha tomado esta decisión “para garan-
tizar la seguridad de los clientes, los minoristas y el 
personal” en el contexto actual de la pandemia de 
COVID-19, según explicó en el texto.

“Pedimos disculpas por cualquier inconveniente 
causado a quienes deseen comprar PS5”, añadió la 

multinacional a través del blog oficial de PlayStation, 
en el que también señaló que procederá al cierre de 
reservas el día de lanzamiento “porque ya alcanza-
mos la cantidad prevista”, sin especificar números.

Por el momento, sólo quienes tengan reserva po-
drán disfrutar de la consola, dijo Sony, que espera 

“seguir enviando PS5 en el futuro”.
La compañía recomendó contactar con cada dis-

tribuidor para obtener información sobre la llegada 
y método de venta de la consola.

La nueva consola de la tecnológica japonesa fue 
presentada el 16 de septiembre de este año en un 
evento digital.

La plataforma saldrá a la venta el 12 de noviembre 
en Japón junto a otros países como Estados Unidos 
y México, mientras que el día 19 se lanzará a nivel 
mundial, incluido en Europa y Latinoamérica.

PS5, que contará con una versión estándar con 
disquetera y otra íntegramente digital, competirá 
contra el nuevo modelo de la consola de Microsoft, 
la Xbox Series X y la Series S, que se comercializarán 
el 10 de noviembre.

Nintendo triplicó sus ganancias 
de la mano de Animal Crossing

En los seis meses, “New Horizons”, el título más reciente 
de la franquicia de simulación social vendió 14,27 millones  

de copias, elevando a 26,04 millones los ejemplares vendidos 
desde su lanzamiento el 20 de marzo de este 2020 para la  

consola Switch, que también anota positivas cifras.

La compañía recomendó contactar con cada 
distribuidor para obtener información sobre 
la llegada y método de venta de la consola, 

que fue presentada el 16 de septiembre en un 
evento digital y que saldrá a la venta el 12 de 
noviembre en el país asiático y el 19 a nivel 

mundial.

Efe/ Tokio

@eldia_cl

Efe/ Tokio

@eldia_cl

EN PERÍODO ABRIL-SEPTIEMBRE

COMO PREVENCIÓN ANTE LA PANDEMIA

La empresa japonesa de videojuegos 
Nintendo multiplicó por 3,4 su bene-
ficio neto entre abril y septiembre, 
hasta 213.123 millones de yenes (1.740 
millones de euros), por las buenas 
ventas de juegos y, en especial, lo más 
reciente de Animal Crossing.

La compañía registró en el período, 
correspondiente al primer semestre del 
año fiscal japonés de 2020, un beneficio 
operativo de 291.424 millones de yenes 
(2.380 millones de euros), el triple que 
en los mismos meses del año previo, 
según su informe financiero.

La facturación por ventas de Nintendo 
aumentó un 73,3 % hasta los 769.524 
millones de yenes (6.280 millones de 
euros), señaló la empresa con sede en 
Kioto en el texto, publicado este jueves.

El principal factor que mantuvo la 
buena salud de las finanzas de Nintendo 
estuvieron las buenas ventas de juegos, 
“sin perder impulso”, entre los que la 
desarrolladora y distribuidora destacó 
“Animal Crossing: New Horizons”.

En los seis meses hasta finales de 
septiembre, el título más reciente de la 
franquicia de simulación social vendió 
14,27 millones de copias, elevando a 
26,04 millones los ejemplares vendidos 
desde su lanzamiento el 20 de marzo 
de este 2020 para la consola Switch.

El juego “ha contribuido significa-
tivamente al crecimiento general de 
las ventas de software y a impulsar las 
ventas de hardware”, señaló la empresa 

(propios y de terceros) en los citados 
seis meses y proyecta unas ventas de 
170 millones para la totalidad del año 
fiscal.

Las ventas totales de juegos de Switch 
ascienden a 456,49 millones.

En cuanto a su negocio digital de 
videojuegos, la compañía señaló que 
las ventas “constantes” de juegos des-
cargables, los contenidos adicionales 
(DLC) y las suscripciones al servicio 
en línea “ayudaron a llevar las ventas 
totales a 171.500 millones de yenes 
(1.400 millones de euros)”, un 139,4 % 
interanual más.

Ante estos resultados y la previsión de 
que su ventas se mantengan gracias a 
títulos como “Pikmin 3 Deluxe”, “Mario 
Kart Live: Home Circuit” y la expansión 
“Las nieves de la corona”, de “Pokémon 
Espada/Escudo”, así como “Super Mario 
3D World + Bowser’s Fury” (previsto para 
febrero de 2021), Nintendo mejoró sus 
previsiones para todo el ejercicio, que 
concluirá el 31 de marzo de 2021.

Nintendo espera anotar un beneficio 
neto de 300.000 millones de yenes (2.450 
millones de euros), un 16 % interanual 
más, frente a la reducción de ganancias 
que estimó en agosto.

en su informe financiero.
Las ventas de su consola más reciente, 

Nintendo Switch, crecieron un 80,9 % 
interanual en el período de abril a sep-
tiembre, en el que se vendieron 12,53 
millones de unidades. La empresa se ha 
marcado como objetivo comercializar 
24 millones en el ejercicio.

La cifra acumulada de ventas de Switch, 
que engloba la versión original híbrida y 
la portátil, se situaba en 68,30 millones.

Nintendo también destacó las ventas 
de “Paper Mario: The Origami King”, 
comercializado en julio y del que ha 
vendido 2,82 millones de copias; y el 
recopilatorio “Super Mario 3D All-Stars”, 
lanzado en septiembre con motivo 
del 35 aniversario del lanzamiento de 
“Super Mario Bros.”, del que ha comer-
cializado 5,21 millones de unidades.

La desarrolladora japonesa vendió 
100,25 millones de copias de juegos 

El juego “ha contribuido significativamente al crecimiento general de las ventas de software 
y a impulsar las ventas de hardware”, señaló la empresa en su informe financiero.

NINTENDO

Datos: 

“Super Mario 3D All-Stars”, y “Super Mario 
Bros.”, son otros tres títulos que destacó la 
compañía japonesa entre sus buenas cifras.

“Paper Mario: The Origami King”, 




